
1 

 

 

ИНФОРМАЦИОННО-
АНАЛИТИЧЕСКИЙ 

ВЕСТНИК 

 
главные новости 

общественно-политической 
сферы страны и региона 

Организационно-аналитическое управление 
Законодательного Собрания Челябинской области 

Аналитический отдел 
 

Н
о

я
б

р
ь
 2

0
2

0
 Изменения трудового 

законодательства. 

Налоговые льготы и 
другие меры поддержки 

граждан. 



2 

Информационный материал содержит краткие аннотации и 

выдержки из статей, освещающих наиболее значимые события 
общественно-политической сферы страны и региона* 

Бюджет, налоги, финансы, 

экономическая политика, 
предпринимательство 

 3 

Строительная политика, жилищно-

коммунальное хозяйство 
 9 

Аграрная политика, АПК, 

природопользование, экология 
 14 

Промышленная и инновационная 
политика, транспорт 

 19 

Социальная, молодежная политика, 

культура, спорт, здравоохранение,  
наука и образование 

 25 

Законодательство, госслужба, 
местное самоуправление 

 36 

Новости Законодательного Собрания 

Челябинской области 
 42 

Законопроекты Законодательного 

Собрания Челябинской области  

на рассмотрении в Госдуме 
 45 

* Новости каждой темы разделены по источникам: 

Правительство РФ 
Федеральное 
Собрание РФ 

Правительство 
Челябинской области 

Новости темы 

 

Подробности можно узнать, кликнув на заголовок новости: 

 

С
о

д
е

р
ж

а
н

и
е

 



Ноябрь 

2020 

Бюджет, налоги, финансы, экономическая политика, 

предпринимательство 
 

3 

 
 
 
 

БЮДЖЕТ, НАЛОГИ, ФИНАНСЫ, 

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ПОЛИТИКА, 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО 
 
Вернуться к содержанию 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 
Внесены изменения в закон об установлении 
особенностей исполнения бюджетов в 2020 году 
Федеральным законом предусматривается возможность в 2020 
году в соответствии с законом субъекта Российской Федерации 

устанавливать случаи предоставления из бюджета 
муниципального образования бюджету другого муниципального 

образования, входящих в состав одного субъекта Российской 
Федерации, бюджетного кредита на срок до трёх лет. 

Цели предоставления такого бюджетного кредита и размеры 
платы за пользование бюджетным кредитом устанавливаются 

муниципальным правовым актом представительного органа 
муниципального образования о местном бюджете, из бюджета 

которого предоставляется бюджетный кредит. 
9 ноября, Президент РФ 

 
Подписан закон, увеличивающий до 
15 процентов налог на доходы физлиц свыше 
пяти миллионов рублей за налоговый период 
Федеральный закон направлен на создание дополнительного 
источника финансовых средств для лечения детей с тяжёлыми 

жизнеугрожающими и хроническими заболеваниями, в том 

числе редкими (орфанными) заболеваниями. В указанных целях 
Федеральным законом увеличивается до 15 процентов ставка 

налога на доходы физических лиц в отношении доходов, 
превышающих 5 миллионов рублей за налоговый период. 

23 ноября, Президент РФ 

 

Антивирусные рекомендации могут стать 
правилами бизнеса 
Премьер Михаил Мишустин распорядился «проработать» 

перевод антивирусных рекомендаций Роспотребнадзора для 

http://kremlin.ru/acts/news/64366
http://kremlin.ru/acts/news/64366
http://kremlin.ru/acts/news/64464
http://kremlin.ru/acts/news/64464
http://kremlin.ru/acts/news/64464
https://www.kommersant.ru/doc/4584177?query=%D0%90%D0%9D%D0%A2%D0%98%D0%92%D0%98%D0%A0%D0%A3%D0%A1%D0%9D%D0%AB%D0%95%20%D0%A0%D0%95%D0%9A%D0%9E%D0%9C%D0%95%D0%9D%D0%94%D0%90%D0%A6%D0%98%D0%98%20%D0%9C%D0%9E%D0%93%D0%A3%D0%A2%20%D0%A1%D0%A2%D0%90%D0%A2%D0%25A
https://www.kommersant.ru/doc/4584177?query=%D0%90%D0%9D%D0%A2%D0%98%D0%92%D0%98%D0%A0%D0%A3%D0%A1%D0%9D%D0%AB%D0%95%20%D0%A0%D0%95%D0%9A%D0%9E%D0%9C%D0%95%D0%9D%D0%94%D0%90%D0%A6%D0%98%D0%98%20%D0%9C%D0%9E%D0%93%D0%A3%D0%A2%20%D0%A1%D0%A2%D0%90%D0%A2%D0%25A
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предприятий в статус санитарных правил. Сейчас у ведомства 

до 40 противовирусных инструкций практически для всех 
компаний; их перевод в статус правил и последующее 

неисполнение грозят юрлицам штрафами в 200–500 тыс. руб. и 
приостановкой деятельности на 90 дней. Глава 

Роспотребнадзора Анна Попова, обратившаяся к премьеру с 
таким предложением, объяснила, что коронавирусом болеет в 

основном «работающее население». 
23 ноября, Коммерсант 

 

Правительство заберет неосвоенные бюджеты 

нацпроектов в резервный фонд 
Минфин опубликовал два проекта постановлений 
правительства, нацеленных на повышение бюджетной 

дисциплины,— один из них закрывает возможность массовой 
правки бюджетной росписи в финале года, второй — увязывает 

перечисление субъектам РФ дотаций на бюджетную 
обеспеченность с работой регионов по оценке эффективности и 

отмене при необходимости предоставляемых ими налоговых 

льгот. В условиях дефицитного бюджета очередные шаги 
ведомства дадут возможность провести инвентаризацию 

налоговых поблажек и оценить реальную необходимость 
неиспользованных федеральных бюджетных ассигнований: они 

уйдут в резервный фонд Белого дома, и для их возврата 
распорядителям придется объяснять ситуацию правительству. 

26 ноября, Коммерсант 
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Что в России маркируют и для чего это нужно 
С 1 ноября по вступившему в силу закону будут маркироваться 
шины и покрышки. Рассказываем, что еще подлежит 

обязательной маркировке в нашей стране. В промышленность 
6 ноября, Государственная Дума 

 
Внесен законопроект об увеличении срока 
бюджетного кредита для субъекта РФ 
Срок предлагается увеличить до 240 дней. «Увеличение срока 
предоставления бюджетного кредита на пополнение остатка 

средств на счете бюджета позволит субъектам РФ 

(муниципальным образованиям) обеспечить устойчивое 
планирование и исполнение бюджетов, а также позволит ряду 

регионов и муниципальных образований отказаться от 
заимствований в коммерческих банках и соответственно 

сократить расходы на обслуживание государственного 
(муниципального) долга», — сказано в пояснительной записке. 

9 ноября, Государственная Дума 

https://www.kommersant.ru/doc/4585679
https://www.kommersant.ru/doc/4585679
http://duma.gov.ru/news/49938/
http://duma.gov.ru/news/49957/
http://duma.gov.ru/news/49957/
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Прожиточный минимум и МРОТ собираются 
рассчитывать по-новому 
Первое чтение прошел законопроект, по которому с 1 января 
2021 года минимальный размер оплаты труда и прожиточный 

минимум будут рассчитываться исходя из медианной зарплаты и 
медианного дохода. 

11 ноября, Государственная Дума 

 
Подписано постановление о продлении отсрочки 
по налогам и взносам для МСП из пострадавших 

отраслей 
Отсрочка по налогам, авансовым платежам и страховым взносам 

для пострадавшего из-за пандемии малого и среднего бизнеса, 
а также индивидуальных предпринимателей будет действовать 

еще три месяца. 
12 ноября, Государственная Дума 

 

Предлагается продлить отсрочку по выплате 
долгов для бизнеса и пенсионеров 
В ГД внесен законопроект, предполагающий продление 

отсрочки по выплате долгов для пострадавших от пандемии 
новой коронавирусной инфекции отраслей бизнеса и 

пенсионеров. 
19 ноября, Государственная Дума 

 
Принят закон о федеральном бюджете на 2021–
2023 годы 
Третье чтение прошел главный финансовый документ страны. 

Рассказываем об основных цифрах бюджета. 
26 ноября, Государственная Дума 

 

Приняты бюджеты ПФР, ФОМС и ФСС 
Депутаты приняли в третьем, окончательном чтении законы о 
бюджетах внебюджетных фондов на 2021-2023 годы. 

26 ноября, Государственная Дума 

 

  

http://duma.gov.ru/news/49986/
http://duma.gov.ru/news/49986/
http://duma.gov.ru/news/50005/
http://duma.gov.ru/news/50005/
http://duma.gov.ru/news/50005/
http://government.ru/docs/40841/
http://duma.gov.ru/news/50068/
http://duma.gov.ru/news/50068/
http://duma.gov.ru/news/50118/
http://duma.gov.ru/news/50118/
http://duma.gov.ru/news/50119/
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Форум глав регионов государств-членов ШОС 
пройдет в Челябинске весной 2021 года 
Очное заседание Форума глав регионов государств-членов 
Шанхайской организации сотрудничества (ШОС) и бизнес-

форума регионов стран ШОС пройдет весной 2021 года в 
Челябинске в случае благоприятной санитарно-

эпидемиологической обстановки. Такое предложение 
губернатора Челябинской области Алексея Текслера было 

поддержано на состоявшемся форуме Делового совета (ДС) 

ШОС и заседании правления ДС ШОС, говорится в 
информационном сообщении Росконгресса. 

9 ноября, Правительство Челябинской области 

 

В ТОСЭР Челябинской области зарегистрировано 
32 резидента 
Минэкономразвития Российской Федерации внесло в реестр 
резидентов территорий опережающего социально-

экономического развития четыре компании из Челябинской 
области. Недавно их одобрила комиссия при 

минэкономразвития. Благодаря льготам по налогам и страховым 
взносам, предоставляемым в рамках ТОСЭР, новые инвесторы 

создадут на Южном Урале более 850 рабочих мест. 
9 ноября, Правительство Челябинской области 

 

В Челябинской области разработан прогноз 
социально-экономического развития на 2021-
2023 годы 
По прогнозу динамика в основных отраслях экономики окажет 

положительное влияние на валовой региональный продукт. 
В период с 2021 по 2023 годы рост индекса промышленного 

производства сложится в границах 2,6–4,7% за счет выхода на 

проектную мощность новых производств, реализации крупных 
инвестиционных проектов, развития инфраструктуры поддержки 

промышленных предприятий. Стабильный рост ожидается и в 
сельском хозяйстве в пределах 4–7,7%. Благодаря этому 

прогнозируется ежегодный рост ВРП от 2,3 до 4,5%. 
24 ноября, Правительство Челябинской области 

 

  

https://pravmin74.ru/novosti/forum-glav-regionov-gosudarstv-chlenov-shos-proydet-v-chelyabinske-vesnoy-2021-goda-59918
https://pravmin74.ru/novosti/forum-glav-regionov-gosudarstv-chlenov-shos-proydet-v-chelyabinske-vesnoy-2021-goda-59918
https://pravmin74.ru/novosti/v-toser-chelyabinskoy-oblasti-zaregistrirovano-32-rezidenta-59921
https://pravmin74.ru/novosti/v-toser-chelyabinskoy-oblasti-zaregistrirovano-32-rezidenta-59921
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinskoy-oblasti-razrabotan-prognoz-socialno-ekonomicheskogo-razvitiya-na-2021-2023
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinskoy-oblasti-razrabotan-prognoz-socialno-ekonomicheskogo-razvitiya-na-2021-2023
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinskoy-oblasti-razrabotan-prognoz-socialno-ekonomicheskogo-razvitiya-na-2021-2023
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Регионам добавили на бюджетную 
обеспеченность 
Регионы получат третий транш дотаций на поддержку 
сбалансированности своих бюджетов — в четверг на заседании 

правительства было одобрено выделение из резервного фонда 
80 млрд руб. На эти цели уже направлено более 200 млрд 

руб.— предполагается, что это поможет субъектам РФ 
компенсировать выпадающие из-за коронакризиса доходы и 

направить средства на первоочередные социальные меры. 
19 ноября, Коммерсант 

 

По долгу служба: долю выданных Россией 
«проблемных» кредитов оценили в 25% 
К 2023 году Минфин должен сократить ее до 23% 
Просрочка по правительственным кредитам, выданным Россией 

другим странам, в этом году может достигнуть 25%, следует из 
проекта изменений в программу управления госфинансами (есть 

у «Известий»). В последующие годы Минфину поручено ее 
снижать, причем, согласно документу, уровень «плохих долгов» 

— это новый целевой показатель для ведомства. К 2023 году 
доля просроченных займов в общей сумме межгоскредитов 

должна опуститься до 23%. Значительная часть соглашений по 
двусторонним займам раньше заключалась с низким уровнем 

правовой гигиены, отметили эксперты. В Минфине заявили, что 

занимаются реструктуризацией долгов беднейших стран, а в 
связи с пандемией возможно «изменение графика платежей». 

23 ноября, Известия 

 

«Бюджет без тени оппозиции»: Госдума учла 
только поправки правительства и единороссов 
Во вторник, 24 ноября, Госдума приняла во втором чтении 

проект федерального бюджета на 2021–2023 годы. Ни одна из 
поправок оппозиционных фракций не была поддержана 

представителями «Единой России». При попытке 
оппозиционных депутатов обсудить свои предложения глава 

комитета по бюджету Андрей Макаров обвинил их в том, что они 
смешивают бюджет и политику. Представитель КПРФ говорит, 

что оппозицию не допускают к подготовке бюджета. Игнорируя 
поправки оппонентов, власть демонстрирует недальновидность, 

полагает эксперт. 
25 ноября, Коммерсант 

 
  

https://www.kommersant.ru/doc/4576732
https://www.kommersant.ru/doc/4576732
https://iz.ru/1090097/dmitrii-grinkevich/po-dolgu-sluzhba-doliu-vydannykh-rossiei-problemnykh-kreditov-otcenili-v-25
https://iz.ru/1090097/dmitrii-grinkevich/po-dolgu-sluzhba-doliu-vydannykh-rossiei-problemnykh-kreditov-otcenili-v-25
https://www.kommersant.ru/doc/4584961?query=%D0%91%D0%AE%D0%94%D0%96%D0%95%D0%A2%20%D0%91%D0%95%D0%97%20%D0%A2%D0%95%D0%9D%D0%98%20%D0%9E%D0%9F%D0%9F%D0%9E%D0%97%D0%98%D0%A6%D0%98%D0%98
https://www.kommersant.ru/doc/4584961?query=%D0%91%D0%AE%D0%94%D0%96%D0%95%D0%A2%20%D0%91%D0%95%D0%97%20%D0%A2%D0%95%D0%9D%D0%98%20%D0%9E%D0%9F%D0%9F%D0%9E%D0%97%D0%98%D0%A6%D0%98%D0%98
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Денежно-кредитная политика будет мягкой 
Восстановление экономики после пандемии коронакризиса 
быстрым не будет, предупредил Банк России. «В следующем 

году мы ожидаем рост в России на 3–4%, в 2022 г. – на 2,5–

3,5% и в 2023 г. – на 2–3%. То есть докризисного уровня 
экономика достигнет в середине 2022 г.», – заявила глава 

Центробанка Эльвира Набиуллина, представляя в Госдуме 
основные направления денежно-кредитной политики на 

следующие три года. 
26 ноября, Ведомости 

 

 
 
Читать доклад «Основные направления единой государственной 

денежно-кредитной политики на 2021 год и период 2022 и 
2023 годов» (Центральный банк РФ, 25 ноября) 

 

 
 

 
 

https://www.vedomosti.ru/finance/articles/2020/11/25/848292-denezhno-kreditnaya-politika-budet-myagkoi
https://www.cbr.ru/about_br/publ/ondkp/on_2021_2023/
https://www.cbr.ru/about_br/publ/ondkp/on_2021_2023/
https://www.cbr.ru/about_br/publ/ondkp/on_2021_2023/
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СТРОИТЕЛЬНАЯ ПОЛИТИКА,  

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОЕ 

ХОЗЯЙСТВО 
 
Вернуться к содержанию 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 

Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 
В статью 4 закона о теплоснабжении внесено 
изменение 
Федеральным законом предусматривается утверждение 

Правительством Российской Федерации типовых форм 
документов, необходимых для подключения (технологического 

присоединения) объектов капитального строительства к 
системам теплоснабжения. 

9 ноября, Президент РФ 

 
Пятилетка под ноль: в новых домах предлагают 
отменить взносы за капремонт 
В Жилищный кодекс предлагают внести изменение, согласно 

которому в течение первых пяти лет после ввода дома в 

эксплуатацию жильцы не должны платить взносы за 
капитальный ремонт. Законопроект планируют внести в Госдуму 

на следующей неделе депутаты и сенаторы от ЛДПР. Сейчас 
собственники в регионах начинают перечислять эти взносы в 

разное время: в одних субъектах через год, в других — через 
три. Инициативу поддержал глава комитета ГД по транспорту и 

строительству Евгений Москвичев, члены Общественной палаты 
и застройщики, отметившие, что зачастую деньги от новостроек 

лежат мертвым грузом на отдельном счете и обесцениваются 
или уходят на ремонт других домов. Однако принятие 

законопроекта может стать проблемой для региональных 
бюджетов, опасаются в Минстрое. 

27 ноября, Известия 

 

  

http://kremlin.ru/acts/news/64369
http://kremlin.ru/acts/news/64369
https://iz.ru/1092364/liubov-lezhneva/piatiletka-pod-nol-v-novykh-domakh-predlagaiut-otmenit-vznosy-za-kapremont
https://iz.ru/1092364/liubov-lezhneva/piatiletka-pod-nol-v-novykh-domakh-predlagaiut-otmenit-vznosy-za-kapremont
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Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 
Что такое «сельская ипотека» и как ей 
воспользоваться 
27 октября было подписано постановление об изменениях в 

условиях программы льготной ипотеки на покупку или 
строительство жилья в сельской местности. Отвечаем на 

популярные вопросы на эту тему. 
3 ноября, Государственная Дума 

 

Как получить социальную выплату на жилье 
молодой семье 
В конце октября в России был упрощен порядок оформления 

социальных выплат на приобретение жилья для молодых семей. 
Отвечаем на важные вопросы об этом виде поддержки. 

5 ноября, Государственная Дума 

 
ГД планирует рассмотрение законопроекта 
об ускорении расселения ветхого и аварийного 
жилья 
Проектом закона предлагается новый механизм решения 

проблем ветхого и аварийного жилья. Обновленный институт 
«комплексного развития территорий» (КРТ), как предлагается в 

документе, позволит привлечь к реконструкции городской 
застройки частные средства, ограничить точечную застройку и 

строительство кварталов «в чистом поле», частично снимет 
проблему дефицита средств на капремонт. 

13 ноября, Государственная Дума 

 
В первом чтении принят законопроект о 
комплексном развитии территорий 
Он направлен на совершенствование института комплексного 
развития территории и механизмов расселения аварийного 

жилья и жилья, подлежащего сносу или реконструкции на 
основании адресных программ, утверждаемых в соответствии с 

жилищным законодательством. 
17 ноября, Государственная Дума 

 
С перекрестным субсидированием регуляторы 
борются лишь на словах 
В Госдуме ищут способы навести порядок с тарифами в 
электроэнергетике. Ключевая проблема тарифообразования в 

электроэнергетике - перекрестное субсидирование, при этом ни 
одна из предлагаемых регуляторами инициатив не ведет к его 

снижению, констатировали участники круглого стола, 
проведенного комитетом Госдумы по энергетике. По их мнению, 

http://duma.gov.ru/news/49918/
http://duma.gov.ru/news/49918/
http://duma.gov.ru/news/49932/
http://duma.gov.ru/news/49932/
http://duma.gov.ru/news/50008/
http://duma.gov.ru/news/50008/
http://duma.gov.ru/news/50008/
http://duma.gov.ru/news/50036/
http://duma.gov.ru/news/50036/
https://www.ng.ru/economics/2020-11-20/100_214019112020.html
https://www.ng.ru/economics/2020-11-20/100_214019112020.html
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социально уязвимые слои населения и энергоемкая 
промышленность должны быть защищены от роста энергоцен, 

а для обеспеченных граждан, способных оплачивать высокое 
электропотребление, придется установить экономически 

обоснованные тарифы. 
20 ноября, Независимая газета 

 
В Госдуме назвали плановым повышение цен 
на ЖКХ 
Повышение цен на ЖКХ является плановым, резкого роста 
стоимости коммунальных услуг не ожидается. Об этом РБК 

сообщила глава комитета Госдумы по жилищной политике и 

жилищно-коммунальному хозяйству Галина Хованская. «Никакого 
резкого повышения, тем более в ситуации, в которой страна 

живет и будет еще жить до лета уж точно, я не предполагаю. 
Потому что в противном случае объем финансирования на льготы 

и адресные субсидии по оплате тоже увеличатся, что будет 
дополнительной нагрузкой на бюджет», — сказала депутат. 

22 ноября, РБК 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 
В Челябинской области решат проблему 
старейшего долгостроя и еще 7 проблемных 
домов 
В Челябинской области будут удовлетворены права дольщиков 

восьми проблемных домов. Такое решение принял 
Наблюдательный совет Фонда защиты прав дольщиков. Тема 

восстановления прав граждан, участников долевого 
строительства, находится в постоянном фокусе внимания 

губернатора Челябинской области Алексея Текслера. 
Совместная работа правительства региона и Фонда защиты прав 

дольщиков приносит положительные результаты. 
5 ноября, Правительство Челябинской области 

 
Кыштым стал шестым «умным городом» 
Южного Урала 
Минстрой России одобрил заявку Кыштыма на включение в 

проект «Умный город». Ранее в «пилот» вошли Челябинск, 
Магнитогорск, Копейск, Сатка, Снежинск, сообщает мининформ. 

«Участие в пилотном проекте позволит повысить 
конкурентоспособность города, сформировать эффективную 

систему управления городским хозяйством, создать безопасные 
и комфортные условия для жизни горожан и гостей Кыштыма», 

— комментирует глава муниципального образования Людмила 
Шеболаева. 

10 ноября, Правительство Челябинской области 

https://www.rbc.ru/rbcfreenews/5fba6c359a79471342686737
https://www.rbc.ru/rbcfreenews/5fba6c359a79471342686737
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinskoy-oblasti-reshat-problemu-stareyshego-dolgostroya-i-eshche-7-problemnyh-59866
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinskoy-oblasti-reshat-problemu-stareyshego-dolgostroya-i-eshche-7-problemnyh-59866
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinskoy-oblasti-reshat-problemu-stareyshego-dolgostroya-i-eshche-7-problemnyh-59866
https://pravmin74.ru/novosti/kyshtym-stal-shestym-umnym-gorodom-yuzhnogo-urala-59943
https://pravmin74.ru/novosti/kyshtym-stal-shestym-umnym-gorodom-yuzhnogo-urala-59943
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Дольщики жилых комплексов «Бриз» и 
«Княжеский» смогут подать заявление на 
выплату компенсаций 
С 16 ноября стартует запись на подачу заявлений о выплате 

компенсаций по проблемным домам, среди которых три 
долгостроя Челябинской области. Денежные выплаты смогут 

получить дольщики двух очередей дома №9 (ЖК «Бриз», 
ООО «СтройДом») и дома ООО «Уральская строительная 

компания» (ЖК «Княжеский»). 
11 ноября, Правительство Челябинской области 

 

В трех городах Южного Урала до конца года 
сдадут новые многоэтажки по программе 
переселения из аварийного жилья 
В Троицке завершается строительство двух многоквартирных 
домов для переселения граждан из аварийного жилья. 

Программа реализуется благодаря национальному проекту 
«Жилье и городская среда». «Два новых десятиэтажных дома 

позволят переселить в новые комфортные квартиры 362 семьи. 
Для будущих жителей квартиры делают под ключ. В них 

предусмотрены межкомнатные перегородки, сантехника, 
электричество, пластиковые окна, железные двери, обои и 

линолеум. Жителей ждут двухкомнатные и трехкомнатные 
квартиры, а также студии», - сообщили в администрации 

Троицка. 
19 ноября, Правительство Челябинской области 

 
Кадастровая стоимость земель населенных 
пунктов Челябинской области снизится 
в 2021 году на более чем 30 процентов 
В результате проведенной сотрудниками ОГБУ «ГосКадОценка 
по Челябинской области» работы оценено свыше 933 тысяч 

земельных участков земель категорий населенных пунктов и 

лесного фонда. Отчеты учреждения без замечаний прошли 
проверку в Росреестре. 

27 ноября, Правительство Челябинской области 

 

  

https://pravmin74.ru/novosti/dolshchiki-zhilyh-kompleksov-briz-i-knyazheskiy-smogut-podat-zayavlenie-na-vyplatu-59962
https://pravmin74.ru/novosti/dolshchiki-zhilyh-kompleksov-briz-i-knyazheskiy-smogut-podat-zayavlenie-na-vyplatu-59962
https://pravmin74.ru/novosti/dolshchiki-zhilyh-kompleksov-briz-i-knyazheskiy-smogut-podat-zayavlenie-na-vyplatu-59962
https://pravmin74.ru/novosti/v-treh-gorodah-yuzhnogo-urala-do-konca-goda-sdadut-novye-mnogoetazhki-po-programme-60129
https://pravmin74.ru/novosti/v-treh-gorodah-yuzhnogo-urala-do-konca-goda-sdadut-novye-mnogoetazhki-po-programme-60129
https://pravmin74.ru/novosti/v-treh-gorodah-yuzhnogo-urala-do-konca-goda-sdadut-novye-mnogoetazhki-po-programme-60129
https://pravmin74.ru/novosti/kadastrovaya-stoimost-zemel-naselennyh-punktov-chelyabinskoy-oblasti-snizitsya-v-2021-godu
https://pravmin74.ru/novosti/kadastrovaya-stoimost-zemel-naselennyh-punktov-chelyabinskoy-oblasti-snizitsya-v-2021-godu
https://pravmin74.ru/novosti/kadastrovaya-stoimost-zemel-naselennyh-punktov-chelyabinskoy-oblasti-snizitsya-v-2021-godu
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Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
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Челябинской области 
Новости темы 

 

Закон о едином госзаказчике в строительстве 
может быть принят до конца года 
Курс на ускорение жилищного, инфраструктурного и 

транспортного строительства требует консолидации усилий на 
всех этапах работы и централизации принятия решений. В 

связи с этим в августе этого года президент РФ Владимир Путин 
поручил правительству проработать вопрос укрупнения 

госзаказчиков в строительстве. Позднее премьер-министр 
Михаил Мишустин подписал распоряжение о передаче 

Минстрою России шести дирекций-заказчиков объектов 
капстроительства, ранее входивших в состав Минспорта, 

Минкультуры, Минобрнауки, Минздрава РФ и Федеральной 
налоговой службы. А в конце прошлой недели правительство РФ 

внесло в Госдуму законопроект о создании публично-правовой 
компании «Единый заказчик в сфере строительства». 

20 ноября, Строительная газета 

 
Тарифные планы: на реализацию программы 
газификации не хватает 1 трлн 
К новому году правительству предстоит представить президенту 
новую концепцию социально ориентированной газификации 

страны. И если с подготовкой программы проблем не возникает, 
то с поиском источников для ее реализации сложности есть. Для 

полноценного финансирования программ требуется найти более 
1 трлн рублей, оценили для «Известий» эксперты. Это половина 

необходимого объема средств, заявленного Минэнерго. Кроме 
средств группы компаний «Газпром», в качестве источников 

уже рассматривались различные варианты: от выпуска 
бессрочных облигаций и использования спецнадбавки на тариф 

до введения акциза на газ и ускоренной индексации оптовых 

цен. Об этом сообщили источники «Известий», знакомые с 
ходом подготовки сообщений. Однако последние два 

предложения, по их данным, было решено притормозить ввиду 
непопулярности предложенных мер. К тому же они могли бы 

привести росту стоимости электроэнергии, считают в 
генерирующих компаниях.  

25 ноября, Известия 

 
 

https://www.stroygaz.ru/publication/item/napravlenie-glavnogo-zakaza/
https://www.stroygaz.ru/publication/item/napravlenie-glavnogo-zakaza/
https://iz.ru/1091538/irina-kezik/tarifnye-plany-na-realizatciiu-programmy-gazifikatcii-ne-khvataet-1-trln
https://iz.ru/1091538/irina-kezik/tarifnye-plany-na-realizatciiu-programmy-gazifikatcii-ne-khvataet-1-trln
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ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЕ, 

ЭКОЛОГИЯ 
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Правительство 

Челябинской области 
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В статью 17 закона о ведении садоводства 

и огородничества внесено изменение 
Федеральным законом предусматривается возможность 
проведения ежегодного общего собрания членов садоводческих 

и огороднических некоммерческих товариществ без 
предварительного уведомления в случае определения в уставе 

товарищества даты, времени, места проведения и повестки 
ежегодного очередного общего собрания членов указанных 

товариществ, а также порядка ознакомления с проектами 
документов и иными материалами, которые планируется 

рассмотреть на таком собрании. 
9 ноября, Президент РФ 

 
Отходы приблизили к сырью:  
Минприроды дало определения вторичным 
ресурсам и их собственникам 
Минприроды опубликовало проект поправок к закону «Об 
отходах производства и потребления», которым вводятся 

определения вторичных материальных ресурсов, вторичного 
сырья, а также деятельности по их сбору. Проект вводит набор 

определений, отсутствие которых тормозило развитие сферы 
сбора вторичных ресурсов из твердых коммунальных отходов 

(ТКО). Введения этих понятий давно ждут участники рынка и 
отраслевые эксперты. Впрочем, приветствуя появления 

поправок, они указывают на противоречия и неполноту 

предложенных ведомством формулировок. 
24 ноября, Коммерсант 

http://kremlin.ru/acts/news/64376
http://kremlin.ru/acts/news/64376
https://www.kommersant.ru/doc/4584181?query=%D0%9E%D0%A2%D0%A5%D0%9E%D0%94%D0%AB%20%D0%9F%D0%A0%D0%98%D0%91%D0%9B%D0%98%D0%97%D0%98%D0%9B%D0%98%20%D0%9A%20%D0%A1%D0%AB%D0%A0%D0%AC%D0%AE
https://www.kommersant.ru/doc/4584181?query=%D0%9E%D0%A2%D0%A5%D0%9E%D0%94%D0%AB%20%D0%9F%D0%A0%D0%98%D0%91%D0%9B%D0%98%D0%97%D0%98%D0%9B%D0%98%20%D0%9A%20%D0%A1%D0%AB%D0%A0%D0%AC%D0%AE
https://www.kommersant.ru/doc/4584181?query=%D0%9E%D0%A2%D0%A5%D0%9E%D0%94%D0%AB%20%D0%9F%D0%A0%D0%98%D0%91%D0%9B%D0%98%D0%97%D0%98%D0%9B%D0%98%20%D0%9A%20%D0%A1%D0%AB%D0%A0%D0%AC%D0%AE
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Личные подсобные хозяйства перестанут быть 
главным поставщиком овощей 
К 2025 году доля личных подсобных хозяйств в общем 
производстве овощей может впервые опуститься ниже 50%, 

следует из расчетов Центра отраслевой экспертизы 
Россельхозбанка, с которыми ознакомился РБК. По итогам 2020 

года на продукцию, которую граждане вырастили в собственных 
хозяйствах, придется 52% всех произведенных в стране 

овощей, но через пять лет этот показатель, как прогнозируют 
эксперты, снизится до 45%. Сокращение производства в личных 

подсобных хозяйствах — тенденция последних 20 лет, уточняют 

в Центре отраслевой экспертизы Россельхозбанка. Для 
сравнения: если в 2000-м личные хозяйства производили 74% 

всех овощей в России, то к 2019 году доля снизилась до 55%. 
30 ноября, РБК 

 
 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 
Николай Николаев: лесная отрасль в России 

будет открытой и прозрачной 
Группа депутатов и сенаторов внесла в ГД поправки в Лесной 
кодекс. Документ призван обеспечить исполнение поручений 

Президента РФ по итогам совещания по вопросам развития и 
декриминализации лесного комплекса. Законопроектом 

предлагается создать открытый цифровой геоинформационный 
ресурс, который позволит осуществлять комплексное развитие 

отрасли на основе актуальной информации о лесах. 
12 ноября, Государственная Дума 

 

«Дачную амнистию» продлят на пять лет 
Принят в третьем чтении закон, продлевающий до 1 марта 2026 
года срок, в течение которого допускается применение 

упрощенного порядка оформления гражданами прав на жилые 
или садовые дома, возведенные на земельных участках, 

предназначенных для ведения гражданами садоводства. 
18 ноября, Государственная Дума 

 
Звериный накал: маркировку животных могут 
вновь отложить 
Маркировка животных принесет убытки бизнесу и гражданам. 

Об этом говорится в отрицательном заключении об оценке 
регулирующего воздействия, которое получил уже четвертый на 

эту тему законопроект Минсельхоза. Авторы заключения 
предлагают сначала провести эксперимент на ограниченной 

территории, а потом распространить обязательную маркировку 

https://www.rbc.ru/business/30/11/2020/5fc0e53b9a79473c64b1d5af
https://www.rbc.ru/business/30/11/2020/5fc0e53b9a79473c64b1d5af
http://duma.gov.ru/news/50004/
http://duma.gov.ru/news/50004/
http://duma.gov.ru/news/50051/
https://sozd.duma.gov.ru/bill/994421-7
https://iz.ru/1089973/natalia-bashlykova/zverinyi-nakal-markirovku-zhivotnykh-mogut-vnov-otlozhit
https://iz.ru/1089973/natalia-bashlykova/zverinyi-nakal-markirovku-zhivotnykh-mogut-vnov-otlozhit
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на всю страну. В Минсельхозе «Известиям» заявили, что не 

согласны с этой точкой зрения, так как подобной практикой на 
добровольных началах пользуются уже в 79 регионах, поэтому 

это не вызовет никакой социальной напряженности. Впрочем, в 
Госдуме допустили, что законопроект может быть отправлен 

кабмином на доработку. Предприниматели относятся к 
инициативе отрицательно. 

23 ноября, Известия 
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Челябинской области 
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Шесть грантовых проектов в рамках туркластера 
«Горный Урал» стали победителями конкурса 
Ростуризма 
Два новых маршрута, визит-центр и центр гастрономического 

туризма, создание доступной среды на озере Тургояк, а также 
уникальные экскурсии на аэролодке появятся в Челябинской 

области уже в следующем году. 
13 ноября, Правительство Челябинской области 

 

Южноуральские аграрии обеспечили 

продовольственные потребности региона 
Губернатор Челябинской области Алексей Текслер провел 
совещание с членами правительства и главами муниципальных 

образований. В рамках совещания об итогах уборочной 

кампании доложил министр сельского хозяйства Алексей 
Кобылин. По словам министра, несмотря на сложные условия 

сельскохозяйственного сезона – засуху, осенние проливные 
дожди – сбор урожая позволит обеспечить продовольственные 

потребности региона. Из одного миллиона тонн зерна 257 тыс. 
тонн уже лежит в семенном фонде для проведения посевной в 

2021 году. 
18 ноября, Правительство Челябинской области 

 
 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 
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Минсельхоз предлагает дополнительные меры 
поддержки внешних поставок АПК 
Для сельхозпроизводителей-экспортеров может быть расширен 
перечень мер господдержки. Минсельхоз предлагает, помимо 

льготных кредитов, предоставлять ее еще и в виде 
финансирования банками дебиторской задолженности аграриев 

и аккредитивов, выставленных по поручению контрагентов для 
оплаты поставленной продукции, а также за счет выкупа 

денежных требований к ним. По задумке ведомства, это 

https://pravmin74.ru/novosti/shest-grantovyh-proektov-v-ramkah-turklastera-gornyy-ural-stali-pobeditelyami-konkursa-60010
https://pravmin74.ru/novosti/shest-grantovyh-proektov-v-ramkah-turklastera-gornyy-ural-stali-pobeditelyami-konkursa-60010
https://pravmin74.ru/novosti/shest-grantovyh-proektov-v-ramkah-turklastera-gornyy-ural-stali-pobeditelyami-konkursa-60010
https://pravmin74.ru/novosti/yuzhnouralskie-agrarii-obespechili-prodovolstvennye-potrebnosti-regiona-60089
https://pravmin74.ru/novosti/yuzhnouralskie-agrarii-obespechili-prodovolstvennye-potrebnosti-regiona-60089
https://www.kommersant.ru/doc/4584913?query=%D0%90%D0%93%D0%A0%D0%90%D0%A0%D0%98%D0%AF%D0%9C%20%D0%94%D0%9E%D0%91%D0%90%D0%92%D0%AF%D0%A2%20%D0%9D%D0%90%20%D0%AD%D0%9A%D0%A1%D0%9F%D0%9E%D0%A0%D0%A2
https://www.kommersant.ru/doc/4584913?query=%D0%90%D0%93%D0%A0%D0%90%D0%A0%D0%98%D0%AF%D0%9C%20%D0%94%D0%9E%D0%91%D0%90%D0%92%D0%AF%D0%A2%20%D0%9D%D0%90%20%D0%AD%D0%9A%D0%A1%D0%9F%D0%9E%D0%A0%D0%A2
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позволит обеспечить экспортерам дополнительный доступ к 

льготному финансированию для достижения экспортом 
продукции АПК объема в $45 млрд к 2030 году. 

Минсельхоз предлагает расширить финансовую поддержку 
сельхозпроизводителей-экспортеров — проект постановления 

правительства об этом ведомство опубликовало на портале 
regulation.gov.ru. Сейчас аграрии в рамках соглашений о 

повышении конкурентоспособности могут получать льготные 
кредиты на разные цели, но объединенные экспортной идеей. 

Минсельхоз же предлагает оказывать заключившим такие 
соглашения сельхозпроизводителям поддержку в виде «иных 

инструментов финансирования, по своей экономической сути 

аналогичных кредитам». 
25 ноября, Коммерсант 

 

Объемы экспорта могут повторить прошлогодний 
рекорд 
Несмотря на введение ограничений на экспорт зерна, Россия 

может повторить рекорд по отгрузкам пшеницы в этом сезоне. 

Так, «Совэкон» повысил прогноз поставок за границу на 1 млн 
тонн, до 40,8 млн тонн, ожидая, что трейдеры захотят отгрузить 

максимальный объем перед вступлением в силу квоты в 
будущем феврале. Осложнить экспорт может рост конкуренции 

на мировом рынке и ухудшение погодных условий. Но самый 
главный риск — возможное повышение экспортной пошлины. 

Прогноз экспорта пшеницы из России в этом сезоне повышен на 
1 млн тонн, до 40,8 млн тонн, говорится в новом обзоре 

«Совэкона». Директор аналитического центра Андрей Сизов 
уточняет, что реализация прогноза означает фактически 

повторение рекорда сезона 2017/18 года, когда было вывезено 
40,9 млн тонн пшеницы. Повышение прогноза отражает 

возможное увеличение урожая, а также сохранение высоких 
темпов экспорта в ближайшие месяцы, в том числе из-за 

ожидаемого вступления в силу квоты на экспорт зерна, 

отмечают аналитики. 
25 ноября, Коммерсант 

 

Половина россиян считает, что экологическая 
ситуация в России за последние годы 
ухудшилась 
За последние два-три года экологическая ситуация в России 

ухудшилась, считает половина опрошенных россиян. Треть 
оценивает ее как плохую и сейчас. Это следует из данных 

исследования «Экологическая повестка: за 10 месяцев до 
выборов в Госдуму», проведенного ВЦИОМом, центром «Особое 

мнение» и близким к Кремлю Экспертным институтом 
социальных исследований. О том, что экологическая ситуация в 

России плохая, говорят 30% россиян. В своем регионе 36% 

https://www.kommersant.ru/doc/4584781?query=%D0%A3%20%D0%9F%D0%A8%D0%95%D0%9D%D0%98%D0%A6%D0%AB%20%D0%A3%D0%A0%D0%9E%D0%94%D0%98%D0%9B%D0%A1%D0%AF%20%D0%9F%D0%A0%D0%9E%D0%93%D0%9D%D0%9E%D0%97
https://www.kommersant.ru/doc/4584781?query=%D0%A3%20%D0%9F%D0%A8%D0%95%D0%9D%D0%98%D0%A6%D0%AB%20%D0%A3%D0%A0%D0%9E%D0%94%D0%98%D0%9B%D0%A1%D0%AF%20%D0%9F%D0%A0%D0%9E%D0%93%D0%9D%D0%9E%D0%97
https://www.vedomosti.ru/society/articles/2020/11/29/848723-polovina-rossiyan
https://www.vedomosti.ru/society/articles/2020/11/29/848723-polovina-rossiyan
https://www.vedomosti.ru/society/articles/2020/11/29/848723-polovina-rossiyan
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опрошенных оценивают ситуацию с экологией хорошо, а 31% – 

плохо. Хуже всего обстановку оценивают жители городов-
миллионников – 39% опрошенных говорят, что ситуация у них 

плохая. Жители сел, напротив, отмечают, что экологическая 
обстановка у них хорошая – 42%. За два-три года 

экологическая ситуация в России в целом ухудшилась, считают 
53%, про свой регион так говорят 34%. Улучшение ситуации с 

экологией в России в целом увидели лишь 12%. 
30 ноября, Ведомости 
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Путин упразднил Роспечать и Россвязь. 
Их функции переданы Минцифры 
Президент России Владимир Путин подписал указ об 

упразднении Роспечати и Россвязи. Текст документа 
опубликован на сайте Кремля. Указ вступает в силу со дня его 

подписания. «Постановляю упразднить Федеральное агентство 
по печати и массовым коммуникациям и Федеральное агентство 

связи», — говорится в тексте указа. Отмечается, что такое 
решение принято для «совершенствования государственного 

управления в сфере цифрового развития, связи и массовых 
коммуникаций», а также «решения приоритетных задач 

в области цифровой экономики, сокращения административных 
барьеров, оптимизации полномочий федеральных органов 

исполнительной власти и численности федеральных 

государственных гражданских служащих». 
20 ноября, Ведомости 

 
Взялись за руль: в РФ хотят ограничить срок 
использования автобусов 
Ответственность за обновление автопарков для пассажирских 
перевозок могут переложить на региональные власти. 

Подготовленный Минтрансом законопроект вводит понятие 
«срок эксплуатации транспортного средства». Но конкретный 

период не указан, определять его будут самостоятельно в 
каждом субъекте. Предлагаемые нововведения поддержали в 

правительстве России, отметив, что они положительно отразятся 
на дорожной безопасности. Критически к предложению 

Минтранса отнеслись представители компаний пассажирских 

перевозок. Во-первых, максимальный срок эксплуатации 
транспорта у разных производителей варьируется от семи до 25 

лет. А во-вторых, на безопасность больше влияет 

https://www.vedomosti.ru/politics/news/2020/11/20/847688-putin-uprazdnil-rospechat-i-rossvyaz
https://www.vedomosti.ru/politics/news/2020/11/20/847688-putin-uprazdnil-rospechat-i-rossvyaz
http://kremlin.ru/events/president/news/64445
https://iz.ru/1092557/elena-sidorenko/vzialis-za-rul-v-rf-khotiat-ogranichit-srok-ispolzovaniia-avtobusov
https://iz.ru/1092557/elena-sidorenko/vzialis-za-rul-v-rf-khotiat-ogranichit-srok-ispolzovaniia-avtobusov
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своевременная замена тормозных колодок, считают 
перевозчики. Если их не менять, то транспортное средство при 

средней степени эксплуатации станет опасным для жизни 
пассажиров уже через 1,5 года. 

27 ноября, Известия 

 
Строительство дорог будет финансироваться из 
бюджетных и внебюджетных источников 
В рамках «Транспортной недели» заместитель председателя 

правительства Марат Хуснуллин обсудил с главами российских 
субъектов ход реализации нацпроекта «Безопасные и 

качественные автомобильные дороги» и его 

переформатирование до 2030 года. По словам вице-премьера, 
уже в начале 2021 года должна быть составлена опорная сеть 

всех дорог в стране. Это необходимо для того, чтобы понимать, 
какие федеральные, региональные и муниципальные дороги 

есть в стране и увязать сроки строительства и ремонта 
объектов.  

Со следующего года в состав нацпроекта войдут два новых 
федеральных проекта: «Модернизация пассажирского 

транспорта в городских агломерациях» и «Развитие 
федеральной магистральной сети». А в проект «Региональная и 

местная дорожная сеть» будут включены мероприятия по 
приведению в нормативное состояние аварийных и 

предаварийных мостов и строительству путепроводов через 
железные дороги. По словам Марата Хуснуллина, какое-то 

время программа по приведению мостовых сооружений в 

порядок откладывалась, но сейчас она включена в план, и ее 
финансирование будет увеличиваться каждый год как за счет 

перераспределения средств, так и за счет дополнительных 
доходов бюджета. 

30 ноября, Строительная газета 

 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 
 

Компании Челябинской области могут получить 
гранты до 300 млн рублей на свои ИТ-проекты 
Поддержка предоставляется Российским фондом развития 
информационных технологий. Получить ее могут как 

разработчики ИТ-продуктов, так и компании, внедряющие 
цифровые решения. Помощь региональным компаниям в выборе 

конкурса, а также в оформлении заявок бесплатно окажут в 
Центре развития цифровых технологий Челябинской области. 
 

https://www.stroygaz.ru/publication/item/vse-sredstva-khoroshi4
https://www.stroygaz.ru/publication/item/vse-sredstva-khoroshi4
https://pravmin74.ru/novosti/kompanii-chelyabinskoy-oblasti-mogut-poluchit-granty-do-300-mln-rubley-na-svoi-it-proekty
https://pravmin74.ru/novosti/kompanii-chelyabinskoy-oblasti-mogut-poluchit-granty-do-300-mln-rubley-na-svoi-it-proekty
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2 ноября, Правительство Челябинской области 

 
Восемь предприятий-участников промкластеров 
Челябинской области получат 80 млн рублей 
господдержки 
Региональный Фонд развития промышленности озвучил 
результаты Конкурса на предоставление финансовой 

поддержки участникам промышленных кластеров области в 
виде возмещения части затрат на приобретение оборудования. 

Его главная цель - стимулирование процессов модернизации и 
технического перевооружения производственных мощностей на 

южноуральских предприятиях. 
3 ноября, Правительство Челябинской области 

 
Челябинские предприятия стали лучшими 
экспортерами страны 
Федеральная конкурсная комиссия из 85 лидеров окружных 

этапов определила 13 победителей и 24 призера 
Всероссийского конкурса «Экспортер года», который 

организуется в рамках национального проекта «Международная 
кооперация и экспорт». В их числе – три южноуральские 

компании в сфере промышленности, и агропрома. 
3 ноября, Правительство Челябинской области 

 
В органах исполнительной власти Челябинской 
области назначены заместители руководителя, 
ответственные за цифровую трансформацию 
Ответственным за координирование работ по цифровой 
трансформации на уровне правительства Челябинской области 

по распоряжению губернатора Алексея Текслера №1020-р от 28 
октября 2020 года определен первый заместитель губернатора 

https://pravmin74.ru/novosti/vosem-predpriyatiy-uchastnikov-promklasterov-chelyabinskoy-oblasti-poluchat-80-mln-rubley
https://pravmin74.ru/novosti/vosem-predpriyatiy-uchastnikov-promklasterov-chelyabinskoy-oblasti-poluchat-80-mln-rubley
https://pravmin74.ru/novosti/vosem-predpriyatiy-uchastnikov-promklasterov-chelyabinskoy-oblasti-poluchat-80-mln-rubley
https://pravmin74.ru/novosti/chelyabinskie-predpriyatiya-stali-luchshimi-eksporterami-strany-59841
https://pravmin74.ru/novosti/chelyabinskie-predpriyatiya-stali-luchshimi-eksporterami-strany-59841
https://pravmin74.ru/novosti/v-organah-ispolnitelnoy-vlasti-chelyabinskoy-oblasti-naznacheny-zamestiteli-rukovoditelya
https://pravmin74.ru/novosti/v-organah-ispolnitelnoy-vlasti-chelyabinskoy-oblasti-naznacheny-zamestiteli-rukovoditelya
https://pravmin74.ru/novosti/v-organah-ispolnitelnoy-vlasti-chelyabinskoy-oblasti-naznacheny-zamestiteli-rukovoditelya
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Виктор Мамин. Аналогичные назначения прошли во всех 27 
органах исполнительной власти региона, сообщает мининформ. 

10 ноября, Правительство Челябинской области 

 
Скоростной поезд «Ласточка» отправился в 
первый рейс 
Современный скоростной поезд «Ласточка» начал курсировать 

в направлении Челябинск – Магнитогорск, 5 ноября он 
отправился в первый рейс. Запуск нового маршрута состоялся 

по инициативе губернатора Челябинской области Алексея 
Текслера и стал совместным проектом правительства региона и 

Южно-Уральской железной дороги. 
6 ноября, Правительство Челябинской области 

 
В Челябинске автовокзал около Дворца спорта 
«Юность» будет закрыт 
В феврале 2021 года автовокзал рядом с ДС «Юность» в 

Челябинске перестанет функционировать. Губернатор 
Челябинской области Алексей Текслер подписал распоряжение 

о переносе автовокзала «Центральный», пассажиропотоки 
будут перераспределены между автовокзалами «Северные 

ворота» и «Южные ворота». Решение о переносе было принято, 
прежде всего, исходя из результатов голосования, 

проведенного на портале «Активный житель 74». 73,31% 
южноуральцев отметили, что в автовокзале около ДС «Юность» 

нет необходимости. 
6 ноября, Правительство Челябинской области 

 
Челябинская область поддержит реализацию 
станкостроительной Стратегии производством 
промышленных роботов 
Стратегия развития станкоинструментальной промышленности 

РФ до 2035 года, утвержденная распоряжением Правительства, 
подразумевает рост объёмов производства в 2,4 раза (до 79,5 

млрд рублей) и объёмов экспорта в 2,6 раза (до 16,5 млрд 
рублей). В документе также обозначены перспективные 

направления развития отрасли, в том числе - использование 
промышленных роботов. Челябинская область обладает в этой 

сфере большим потенциалом. 
12 ноября, Правительство Челябинской области 

 
Опыт «Златмаша» в нацпроекте 
«Производительность труда и поддержка 

занятости» признан лучшим в России 
Итоги конкурса проектов, реализованных предприятиями-
участниками нацпроекта «Производительность труда и 

поддержка занятости» в 2020 году, объявил на очередном Дне 

https://pravmin74.ru/novosti/skorostnoy-poezd-lastochka-otpravilsya-v-pervyy-reys-59882
https://pravmin74.ru/novosti/skorostnoy-poezd-lastochka-otpravilsya-v-pervyy-reys-59882
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinske-avtovokzal-okolo-dvorca-sporta-yunost-budet-zakryt-59889
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinske-avtovokzal-okolo-dvorca-sporta-yunost-budet-zakryt-59889
https://pravmin74.ru/novosti/chelyabinskaya-oblast-podderzhit-realizaciyu-stankostroitelnoy-strategii-proizvodstvom-59985
https://pravmin74.ru/novosti/chelyabinskaya-oblast-podderzhit-realizaciyu-stankostroitelnoy-strategii-proizvodstvom-59985
https://pravmin74.ru/novosti/chelyabinskaya-oblast-podderzhit-realizaciyu-stankostroitelnoy-strategii-proizvodstvom-59985
https://pravmin74.ru/novosti/opyt-zlatmasha-v-nacproekte-proizvoditelnost-truda-i-podderzhka-zanyatosti-priznan-60153
https://pravmin74.ru/novosti/opyt-zlatmasha-v-nacproekte-proizvoditelnost-truda-i-podderzhka-zanyatosti-priznan-60153
https://pravmin74.ru/novosti/opyt-zlatmasha-v-nacproekte-proizvoditelnost-truda-i-podderzhka-zanyatosti-priznan-60153
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информирования гендиректор Федерального центра 
компетенций (ФЦК) Николай Соломон. На победу претендовало 

сто проектов, осуществленных в 50 субъектах Российской 
Федерации. В финал вышли два предприятия, но комиссия 

единогласно признала лучшим проект АО «Златмаш». Главным 
критерием выбора стало перевыполнение им, несмотря на 

внесенные пандемией коррективы в работе, целевых 
показателей нацпроекта. 

20 ноября, Правительство Челябинской области 

 

Актуальные меры господдержки 
промышленности обсудили участники Южно-
Уральского инфраструктурного форума 
Южно-Уральский инфраструктурный форум, прошедший в 

Челябинске, стал площадкой для обсуждения мер 
господдержки, на которые могут рассчитывать субъекты 

промышленной деятельности, от управляющих компаний и 
резидентов индустриальных и технопарков и промышленных 

кластеров до малых и средних предприятий. В дискуссии 
участвовали представители федеральных и региональных 

органов исполнительной власти, муниципальных образований и 
институтов развития, в режиме онлайн к ней присоединились 

руководители многих предприятий Челябинской области. Всего 
форум собрал порядка 150 человек. 

26 ноября, Правительство Челябинской области 
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Правительство реформирует систему институтов 
развития 
Премьер-министр Михаил Мишустин на оперативном совещании 

с вице-премьерами объявил о планах правительства 
реформировать систему институтов развития (ИР). Согласно ей, 

функции восьми институтов развития перераспределят между 
ВЭБ.РФ и федеральными органами исполнительной власти, а 

сами эти институты ликвидируют. 

В новой структуре сохранятся такие стратегические важные 
организации, как «Росатом», «Роскосмос», «Ростех» и 

Росавтодор. «ВЭБ-Лизинг» и Государственная транспортная 
лизинговая компания будут объединены, Российская венчурная 

компания перейдет в управление Российского фонда прямых 
инвестиций. 

 

https://pravmin74.ru/novosti/aktualnye-mery-gospodderzhki-promyshlennosti-obsudili-uchastniki-yuzhno-uralskogo-60278
https://pravmin74.ru/novosti/aktualnye-mery-gospodderzhki-promyshlennosti-obsudili-uchastniki-yuzhno-uralskogo-60278
https://pravmin74.ru/novosti/aktualnye-mery-gospodderzhki-promyshlennosti-obsudili-uchastniki-yuzhno-uralskogo-60278
https://www.kommersant.ru/doc/4583512?from=doc_vrez
https://www.kommersant.ru/doc/4583512?from=doc_vrez
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Схема — эксперт.ру 

23 ноября, Коммерсант 

 
Правительство расширило IT-эксперимент 
Президиум правкомиссии по цифровизации поручил включить 
в эксперимент по переводу IT-систем госорганов в 

государственную единую облачную платформу (ГЕОП) 
Минэкономики, Минстрой, Минздав, Роструд, Росреестр, 

Россельхознадзор, Рослесхоз, Пенсионный фонд и Фонд 
обязательного медицинского страхования, следует из протокола 

комиссии от 16 ноября. Минцифры поручено до 1 февраля 2021 
года разработать план перехода участников эксперимента в 

ГЕОП и сформировать тарифы на облачные услуги. Минцифры 
подготовит единые тарифы и в ближайшее время запустит 

аукцион на оказание этих услуг, который предполагает 
рамочное соглашение с исполнителем, сообщил “Ъ” директор 

департамента проектов по информатизации министерства 
Константин Гурзов. 

23 ноября, Коммерсант 

 
 

https://expert.ru/expert/2020/49/reforma-sistemyi-otritsatelnogo-kpi/
https://www.kommersant.ru/doc/4583246?query=%D0%A7%D0%98%D0%9D%D0%9E%D0%92%D0%9D%D0%98%D0%9A%D0%9E%D0%92%20%D0%97%D0%90%D0%A2%D0%AF%D0%93%D0%98%D0%92%D0%90%D0%95%D0%A2%20%D0%92%20%C2%AB%D0%93%D0%9E%D0%A1%D0%9E%D0%91%D0%9B%D0%90%D0%9A%D0%9E%C2%BB
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В Трудовой кодекс внесены изменения 
Федеральным законом в Трудовой кодекс Российской 

Федерации вносится изменение, предусматривающее 
полномочие Правительства Российской Федерации по 

утверждению требований к системам оплаты труда работников 

государственных и муниципальных учреждений, в том числе в 
части установления (дифференциации) окладов (должностных 

окладов), ставок заработной платы, перечней выплат 
компенсационного характера, стимулирующих выплат, условий 

назначения выплат компенсационного характера, 
стимулирующих выплат. 

9 ноября, Президент РФ 

 
Правительство России поддержало стратегию 

развития спорта на десять лет 
«По поручению президента правительство разработало 

стратегию развития физической культуры и спорта на 
ближайшие 10 лет. Документ ориентирован на достижение 

национальной цели по сохранению благополучия людей и 

учитывает предложения совета при президенте», — заявил на 
заседании кабмина Мишустин. 

По словам премьер-министра, необходимо поддержать интерес 
людей к занятию физкультурой и спортом. С каждым годом все 

больше людей систематически занимаются спортом. За 
последние 10 лет их число выросло более чем в два раза, и 

такие тенденции необходимо сохранить», — сказал он. 
19 ноября, РБК 

 

http://kremlin.ru/acts/news/64368
https://sportrbc.ru/news/5fb64d409a7947172c073ee7
https://sportrbc.ru/news/5fb64d409a7947172c073ee7
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В законодательство внесены изменения в части 
исключения указаний на минимальный размер 
оплаты труда 
Федеральным законом указания на минимальный размер оплаты 
труда исключаются из федеральных законов 

«О сельскохозяйственной кооперации», «О государственных и 
муниципальных унитарных предприятиях», «Устав 

железнодорожного транспорта Российской Федерации» и 
«Об особенностях управления и распоряжения имуществом 

железнодорожного транспорта», а также из Гражданского 
процессуального кодекса Российской Федерации.  

23 ноября, Президент РФ 

 
Кабмин выделит средства на закупку машин и 
выплаты медикам 
Правительство выделит почти 1,5 миллиарда рублей на 

приобретение двух тысяч автомобилей для первичного звена 

здравоохранения, сообщил премьер-министр Михаил Мишустин 
на заседании. Транспорт предусмотрен для районных центров, 

поселков городского типа, малых городов с населением до 
50 тысяч человек и сельской местности. "Машины будут 

приобретены в ближайшее время и поступят в распоряжение 
врачей на местах", - сказал глава кабмина. 

Такие закупки в рамках модернизации первичного звена 
планировались на следующий год. "Но в сложной ситуации надо 

действовать на опережение. Важно в сжатые сроки сделать все, 
чтобы помочь людям. Обращаю внимание Минпромторга, что 

поставки должны быть осуществлены уже в 2020 году", - заявил 
Мишустин. 

Еще 10 миллиардов рублей направят для осуществления до 
конца года дополнительных выплат медперсоналу, 

непосредственно помогающему больным с коронавирусной 

инфекцией. "Врачи, фельдшеры, медсестры продолжают 
трудиться в тяжелых условиях, и нагрузка на них по-прежнему 

высока", - подчеркнул премьер. На прошлой неделе президент 
поручил продолжить поддержку медицинских специалистов.  

26 ноября, Российская газета 
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Выплаты на детей начислят без справок 
До 1 марта 2021 года будет продлен беззаявительный порядок 

начисления пособий на детей до трех лет семьям с доходом 
ниже двух региональных прожиточных минимумов. 

6 ноября, Государственная Дума 

http://kremlin.ru/acts/news/64470
http://kremlin.ru/acts/news/64470
http://kremlin.ru/acts/news/64470
https://rg.ru/2020/11/26/mihail-mishustin-obeshchal-postavit-medikam-transport-do-konca-goda.html
https://rg.ru/2020/11/26/mihail-mishustin-obeshchal-postavit-medikam-transport-do-konca-goda.html
http://duma.gov.ru/news/49939/
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Андрей Исаев рассказал о поправках к 
законопроекту о дистанционной работе 
Работодатели и парламентарии согласились, что получившийся 
вариант защитит в полной мере права работников и 

экономические интересы компаний, сообщил Первый 
заместитель руководителя фракции «Единая Россия». 

10 ноября, Государственная Дума 

 

Какие меры поддержки есть у россиян 
Иногда граждане не знают о том, что они могут получить ту или 

иную льготу или выплату от государства. Специальный 
материал Госдумы о некоторых наиболее важных из них:  

 поддержка семей с детьми;  
 увеличенное пособие по уходу за ребенком до 

полутора лет;  

 материнский капитал;  
 налоговые вычеты для предпенсионеров;  

 налоговые льготы для многодетных семей;  
 погашение ипотеки многодетным семьям;  

 отсрочка штрафов за долги по ЖКХ;  
 увеличенные выплаты по больничным. 

11 ноября, Государственная Дума 

 
Принят в первом чтении законопроект 
«О молодежной политике в Российской 
Федерации» 
Законопроект определяет на федеральном уровне такие 

понятия, как «молодежь», «молодая семья», «молодежная 
политика», «молодежные общественные объединения». Он 

также был разработан во исполнение поправок в Конституцию 
РФ. Сформирован единый подход к определению возрастной 

группы, которая относится к категории "молодежь", – это лица в 
возрасте от 14 до 35 лет. 

11 ноября, Государственная Дума 

 
Федеральные клиники планируют 
финансировать через ФОМС 
Медпомощь, оказываемую в федеральных клиниках, будут 
оплачивать через Фонд обязательного медицинского 

страхования, без участия страховых медорганизаций. 
Законопроект прошел второе чтение. 

18 ноября, Государственная Дума 

 
  

http://duma.gov.ru/news/49981/
http://duma.gov.ru/news/49981/
http://duma.gov.ru/news/49990/
http://duma.gov.ru/news/49985/
http://duma.gov.ru/news/49985/
http://duma.gov.ru/news/49985/
https://sozd.duma.gov.ru/bill/993419-7
http://duma.gov.ru/news/50053/
http://duma.gov.ru/news/50053/
https://sozd.duma.gov.ru/bill/1027750-7


Ноябрь 

2020 

Социальная, молодежная политика, культура, спорт, 

здравоохранение, наука и образование 
 

28 

Как в России помогают учителям 
Рассказываем, как закон поддерживает и защищает педагогов, 
какие дополнительные выплаты им положены в соответствии с 

федеральными законами и другими нормами. 
20 ноября, Государственная Дума 

 
Отсрочку по выплате долгов для бизнеса и 
пенсионеров собираются продлить 
Первое чтение прошел законопроект, предполагающий 

продление отсрочки по выплате долгов для пострадавших от 
пандемии новой коронавирусной инфекции отраслей бизнеса и 

пенсионеров. 
25 ноября, Государственная Дума 

 
Как россияне будут работать дистанционно 
Сегодня во втором чтении будут рассматриваться изменения в 

Трудовой кодекс РФ, касающиеся дистанционной работы. 
Вместе с Первым заместителем руководителя фракции «Единая 

Россия» Андреем Исаевым рассказываем подробно о поправках. 
25 ноября, Государственная Дума 

 
В Госдуму повторно внесли освобождающий 
учителей от чрезмерной отчетности законопроект 
В Госдуму после доработки внесли законопроект, наделяющий 
правительство полномочием устанавливать список форм 

отчетности для педагогов. Об этом рассказала первый зампред 

комитета Совета Федерации по конституционному 
законодательству и госстроительству Ирина Рукавишникова. 

“Также устанавливается прямой запрет для органов власти всех 
уровней запрашивать у школ данные, которые размещены на 

официальном сайте образовательной организации”, –
  цитирует ТАСС слова Ирины Рукавишниковой. 

27 ноября, Учительская газета 

 
Как в нашей стране поддерживают матерей и 
семьи с детьми 
В России в последнее воскресенье ноября отмечается День 

матери. Рассказываем, какие выплаты положены до и после 
рождения детей. 

29 ноября, Государственная Дума 

 
Главные вопросы о дистанционной работе 
26 ноября Государственная Дума приняла в третьем чтении 
закон об удаленной работе. Отвечаем на важные вопросы о 

правах и обязанностях работающих на дистанционке. 
30 ноября, Государственная Дума 

 

http://duma.gov.ru/news/50074/
http://duma.gov.ru/news/50106/
http://duma.gov.ru/news/50106/
https://sozd.duma.gov.ru/bill/973264-7
https://ug.ru/v-gosdumu-povtorno-vnesli-osvobozhdayushhij-uchitelej-ot-chrezmernoj-otchetnosti-zakonoproekt/
https://ug.ru/v-gosdumu-povtorno-vnesli-osvobozhdayushhij-uchitelej-ot-chrezmernoj-otchetnosti-zakonoproekt/
https://tass.ru/obschestvo/10109695
http://duma.gov.ru/news/50128/
http://duma.gov.ru/news/50128/
http://duma.gov.ru/news/50147/
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Челябинская область стала лучшим регионом 
по взаимодействию с некоммерческими 
организациями 
3 ноября в рамках форума «Сообщество» состоялось 

торжественное награждение, в котором приняла участие Ирина 
Гехт, первый заместитель губернатора Челябинской области. 

Награду вручила Елена Тополева-Солдунова – председатель 
комиссии Общественной палаты РФ по развитию 

некоммерческого сектора и поддержке СО НКО, директор 
«Агентства социальной информации». Челябинская область 

стала победителем в конкурсе Общественной палаты 
Российской Федерации «Мой проект – моей стране!» в 

номинации «За взаимодействие с НКО». 
4 ноября, Правительство Челябинской области 

 

В День народного единства названы лауреаты 
премии «Национальное признание 2020» 
В День народного единства в Челябинской области традиционно 
чествуют лауреатов премии «Национальное признание». 

Премия была учреждена Домом дружбы народов Челябинской 
области при поддержке регионального министерства культуры 

шесть лет назад. 
5 ноября, Правительство Челябинской области 

 

На Южном Урале в рамках нацпроекта 
«Культура» отремонтировали еще один 
сельский ДК 
После масштабного ремонта открылся культурный центр 
поселка Красногорский - Дворец культуры имени В.И. Ленина, 

сообщает министерство культуры. Ремонт проходил поэтапно в 
рамках национального проекта «Культура» и губернаторской 

программы «Реальные дела». В 2020 году на условиях 
софинансирования было выделено порядка 10 млн рублей. 

5 ноября, Правительство Челябинской области 

 

Южноуральцы в летне-осенний период чаще 
обращались к властям с социальной 
проблематикой 
Почти 80 тысяч обращений от южноуральцев поступило за 
третий квартал 2020 года в правительство, приемные 

губернатора и органы местного самоуправления Челябинской 
области. Большая часть из них (64%) – в электронном виде. Из 

общего числа вопросов от граждан наибольшее количество 
было связано с социальной сферой. 

9 ноября, Правительство Челябинской области 

https://pravmin74.ru/novosti/chelyabinskaya-oblast-stala-luchshim-regionom-po-vzaimodeystviyu-s-nekommercheskimi-59847
https://pravmin74.ru/novosti/chelyabinskaya-oblast-stala-luchshim-regionom-po-vzaimodeystviyu-s-nekommercheskimi-59847
https://pravmin74.ru/novosti/chelyabinskaya-oblast-stala-luchshim-regionom-po-vzaimodeystviyu-s-nekommercheskimi-59847
https://pravmin74.ru/novosti/v-den-narodnogo-edinstva-nazvany-laureaty-premii-nacionalnoe-priznanie-2020-59856
https://pravmin74.ru/novosti/v-den-narodnogo-edinstva-nazvany-laureaty-premii-nacionalnoe-priznanie-2020-59856
https://pravmin74.ru/novosti/na-yuzhnom-urale-v-ramkah-nacproekta-kultura-otremontirovali-eshche-odin-selskiy-dk-59853
https://pravmin74.ru/novosti/na-yuzhnom-urale-v-ramkah-nacproekta-kultura-otremontirovali-eshche-odin-selskiy-dk-59853
https://pravmin74.ru/novosti/na-yuzhnom-urale-v-ramkah-nacproekta-kultura-otremontirovali-eshche-odin-selskiy-dk-59853
https://pravmin74.ru/novosti/yuzhnouralcy-v-letne-osenniy-period-chashche-obrashchalis-k-vlastyam-s-socialnoy-59910
https://pravmin74.ru/novosti/yuzhnouralcy-v-letne-osenniy-period-chashche-obrashchalis-k-vlastyam-s-socialnoy-59910
https://pravmin74.ru/novosti/yuzhnouralcy-v-letne-osenniy-period-chashche-obrashchalis-k-vlastyam-s-socialnoy-59910
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Завершился прием заявок на второй конкурс 
грантов губернатора Челябинской области для 
СО НКО 
150 некоммерческих организаций Южного Урала подали 166 
заявок на второй конкурс грантов губернатора Челябинской 

области. Самым активным муниципалитетом по количеству 
заявок, исключая Челябинск (100 заявок), стал Магнитогорский 

городской округ (20 заявок). На втором месте Миасский 
городской округ – 10 проектов, из Сосновского района 

поступило 5 инициатив. 
10 ноября, Правительство Челябинской области 

 

В Челябинской области ведется контроль цен на 
лекарственные препараты 
Сегодня, 16 ноября, состоялась пресс-конференция, 

посвященная ситуации с распространением коронавирусной 
инфекции в Челябинской области. В мероприятии приняли 

участие первый заместитель губернатора Челябинской области 
Ирина Гехт, министр здравоохранения региона Юрий Семенов и 

руководитель территориального органа Росздравнадзора по 
Челябинской области Лариса Землянская. 

12 ноября, Правительство Челябинской области 

 
Челябинские поликлиники начнут предоставлять 
телемедицинские консультации 
Со следующей недели поликлиники города Челябинска начнут 

предоставлять телемедицинские консультации. Проект 
реализуется в качестве пилотного на двух электронных 

площадках – «Барс» и «Медведь». Об этом в пятницу, 13 

ноября, рассказали журналистам на пресс-конференции первый 
заместитель губернатора Ирина Гехт и первый замминистра 

здравоохранения области Виктория Сахарова. 
13 ноября, Правительство Челябинской области 

 
Владимир Путин поддержал инициативу 
челябинца Максима Усынина о 
профессиональной подготовке самозанятых 
Президент России Владимир Путин в ходе пленарного заседания 
форума Агентства стратегических инициатив по продвижению 

новых проектов (АСИ) «Сильные идеи для нового времени» 
одобрил реализацию Национальной программы практической 

подготовки самозанятых граждан «НАСЕБЯ.РФ», которую 
представил первый проректор Международного института 

дизайна и сервиса (г. Челябинск), международный эксперт 
WorldSkills Russia Максим Усынин. 

16 ноября, Правительство Челябинской области 

 

https://pravmin74.ru/novosti/zavershilsya-priem-zayavok-na-vtoroy-konkurs-grantov-gubernatora-chelyabinskoy-oblasti-59950
https://pravmin74.ru/novosti/zavershilsya-priem-zayavok-na-vtoroy-konkurs-grantov-gubernatora-chelyabinskoy-oblasti-59950
https://pravmin74.ru/novosti/zavershilsya-priem-zayavok-na-vtoroy-konkurs-grantov-gubernatora-chelyabinskoy-oblasti-59950
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinskoy-oblasti-vedetsya-kontrol-cen-na-lekarstvennye-preparaty-60045
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinskoy-oblasti-vedetsya-kontrol-cen-na-lekarstvennye-preparaty-60045
https://pravmin74.ru/novosti/chelyabinskie-polikliniki-nachnut-predostavlyat-telemedicinskie-konsultacii-60004
https://pravmin74.ru/novosti/chelyabinskie-polikliniki-nachnut-predostavlyat-telemedicinskie-konsultacii-60004
https://pravmin74.ru/novosti/vladimir-putin-podderzhal-iniciativu-chelyabinca-maksima-usynina-o-professionalnoy-60028
https://pravmin74.ru/novosti/vladimir-putin-podderzhal-iniciativu-chelyabinca-maksima-usynina-o-professionalnoy-60028
https://pravmin74.ru/novosti/vladimir-putin-podderzhal-iniciativu-chelyabinca-maksima-usynina-o-professionalnoy-60028
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Нацпроект «Демография»: более 1700 
многодетных семей воспользовались областным 
материнским капиталом 
По инициативе губернатора Челябинской области Алексея 
Текслера в 2020 году увеличен с 63 до 100 тысяч рублей 

размер областного материнского капитала и расширены 
направления, по которым можно его тратить. Новые 

направления расходования появились и при заключении 
социального контракта, размер субсидии по которому также 

увеличен почти в три раза - до 80 тысяч рублей, сообщает 
минсоцотношений. 

17 ноября, Правительство Челябинской области 

 

Алексей Текслер поручил главам муниципальных 
образований лично проработать вопросы 
профилактики семейного неблагополучия 

«Тема крайне актуальная, стоит на федеральном уровне, 
активно обсуждается. Все зависит от того, как организована 

работа. Поэтому поручаю главам лично погрузиться в 
проблематику. Каждый из вас должен заняться решением этого 

вопроса, – обратился к руководителям муниципалитетов 

губернатор Челябинской области Алексей Текслер на областном 
совещании с руководителями органов местного 

самоуправления. – Необходимо заранее выявлять 
неблагополучные семьи, а не тогда, когда уже произошли 

несчастные случаи, и постфактум разбираемся. Нужно 
сопровождать такие семьи, профилактировать». 

18 ноября, Правительство Челябинской области 

 
В Челябинской области прожиточный минимум 
пенсионера на 2021 год увеличили еще на 
500 рублей 
Величина прожиточного минимума пенсионера в Челябинской 

области в 2021 году составит 9 794 рубля, что выше уровня 
2020 года на 1 103 рубля, или на 12,7%. Сегодня, 26 ноября, 

министр экономического развития Наталья Лугачева 
представила законопроект депутатам в ходе третьего заседания 

Законодательного Собрания региона. 
26 ноября, Правительство Челябинской области 

 
Нацпроект «Демография»: финансовую 
поддержку получают свыше 60 тысяч 

южноуральских семей 
В 2020 году в рамках нацпроекта «Демография» продолжаются 
мероприятия, направленные на стимулирование рождаемости и 

улучшение демографической ситуации в Челябинской области. 

https://pravmin74.ru/novosti/nacproekt-demografiya-bolee-1700-mnogodetnyh-semey-vospolzovalis-oblastnym-materinskim-60073
https://pravmin74.ru/novosti/nacproekt-demografiya-bolee-1700-mnogodetnyh-semey-vospolzovalis-oblastnym-materinskim-60073
https://pravmin74.ru/novosti/nacproekt-demografiya-bolee-1700-mnogodetnyh-semey-vospolzovalis-oblastnym-materinskim-60073
https://pravmin74.ru/novosti/aleksey-teksler-poruchil-glavam-municipalnyh-obrazovaniy-lichno-prorabotat-voprosy-60082
https://pravmin74.ru/novosti/aleksey-teksler-poruchil-glavam-municipalnyh-obrazovaniy-lichno-prorabotat-voprosy-60082
https://pravmin74.ru/novosti/aleksey-teksler-poruchil-glavam-municipalnyh-obrazovaniy-lichno-prorabotat-voprosy-60082
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinskoy-oblasti-prozhitochnyy-minimum-pensionera-na-2021-god-uvelichili-eshche-na
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinskoy-oblasti-prozhitochnyy-minimum-pensionera-na-2021-god-uvelichili-eshche-na
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinskoy-oblasti-prozhitochnyy-minimum-pensionera-na-2021-god-uvelichili-eshche-na
https://pravmin74.ru/novosti/nacproekt-demografiya-finansovuyu-podderzhku-poluchayut-svyshe-60-tysyach-yuzhnouralskih
https://pravmin74.ru/novosti/nacproekt-demografiya-finansovuyu-podderzhku-poluchayut-svyshe-60-tysyach-yuzhnouralskih
https://pravmin74.ru/novosti/nacproekt-demografiya-finansovuyu-podderzhku-poluchayut-svyshe-60-tysyach-yuzhnouralskih
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О финансовой поддержке семей с детьми в онлайн-режиме на 

пресс-конференции в ИД «Гранада Пресс» рассказала министр 
социальных отношений региона Ирина Буторина. 

26 ноября, Правительство Челябинской области 
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Остались в тени: как пандемия повлияла на 

«серый» рынок труда 
Среди самозанятых, для которых такая деятельность является 

основным источником дохода, каждый второй работает без 
официального оформления, среди наемных работников — 

каждый десятый, в большинстве случаев вынужденно, следует 
из исследования, подготовленного Российской академией 

народного хозяйства и государственной службы (РАНХиГС). 
Общие объемы «серого» рынка труда в стране постепенно 

сокращаются, но в кризис такие категории работников 
оказались наиболее уязвимыми, указывают эксперты. 

Общая численность работников, занятых на теневом рынке 
труда, то есть работающих без оформления документов, с 2006 

года сократилась почти вдвое, но по-прежнему составляет 
около трети занятого населения страны (с 45% в 2006-м до 

28% в 2020-м). Данные учитывают в том числе тех, кто 

получает часть доходов «в конверте», несмотря на официально 
заключенное трудовое соглашение. При этом в структуре 

теневого рынка труда за последние 15 лет выросла доля тех, 
для кого неофициальный заработок является основным доходом 

— с 7,3% в 2006-м до 11,2% в 2020-м. 
23 ноября, Известия 

 

Массовую вакцинацию россиян от коронавируса 
перенесли на 2021 год 
Михаил Мишустин провел встречу с производителями вакцин от 
коронавируса: по словам премьера, массовая иммунизация 

позволит переломить эпидемиологическую ситуацию, которая 
пока остается напряженной. Уже понятно, что имеющиеся 

мощности не позволят начать вакцинацию всех желающих 
россиян раньше 2021 года. По словам Голиковой, пока 

выпущено только 117 тыс. доз препарата, до конца года с 

конвейера сойдут еще более 2 млн доз. 
24 ноября, Московский комсомолец 

 

  

https://iz.ru/1089847/evgeniia-priemskaia/ostalis-v-teni-kak-pandemiia-povliiala-na-seryi-rynok-truda
https://iz.ru/1089847/evgeniia-priemskaia/ostalis-v-teni-kak-pandemiia-povliiala-na-seryi-rynok-truda
https://www.mk.ru/politics/2020/11/24/massovuyu-vakcinaciyu-rossiyan-ot-koronavirusa-perenesli-na-2021-god.html
https://www.mk.ru/politics/2020/11/24/massovuyu-vakcinaciyu-rossiyan-ot-koronavirusa-perenesli-na-2021-god.html
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Дома работники: число россиян на удаленке 
выросло за год в 110 раз 
Более 3,5 млн человек в России в настоящий момент 
официально работают на удаленке, что составляет 6,5% от 

общего количества кадров, сообщили «Известиям» в Минтруде. 
Дистанционка наиболее распространена в Москве и Санкт-

Петербурге, но в регионах «Известиям» рассказали о 
постепенном увеличении числа сотрудников этой категории. 

Удаленная занятость будет активно развиваться и после 
пандемии, считают в Госдуме, а в Совфеде подчеркнули, что 

она выгодна всем сторонам рабочего процесса. Развитие такой 

формы труда позволит решить проблемы внутренней миграции, 
полагают в Общественной палате. Впрочем, эксперты отмечают, 

что по-прежнему остаются нерешенными многие проблемы, с 
которыми люди сталкиваются при переводе в онлайн — начиная 

от попыток руководства пересмотреть зарплату, заканчивая 
внезапной ненормированностью рабочего дня. 

Сейчас в России около 6,5% трудоспособного населения 
работают в удаленном режиме, сообщили «Известиям» в 

Минтруде. Там подчеркнули, что в такой формат чаще всего 
переводят работников сферы образования и финансово-

банковского сектора. 
 

 
 

25 ноября, Известия 

 
  

https://iz.ru/1091278/maksim-khodykin/doma-rabotniki-chislo-rossiian-na-udalenke-vyroslo-za-god-v-110-raz
https://iz.ru/1091278/maksim-khodykin/doma-rabotniki-chislo-rossiian-na-udalenke-vyroslo-za-god-v-110-raz


Ноябрь 

2020 

Социальная, молодежная политика, культура, спорт, 

здравоохранение, наука и образование 
 

34 

Социальное обслуживание населения: 
результаты мониторинга ВЦИОМ 
 

 
 

 
 

https://infographics.wciom.ru/theme-archive/society/social-problems/health/article/socialnoe-obsluzhivanie-naselenija-monitoring.html
https://infographics.wciom.ru/theme-archive/society/social-problems/health/article/socialnoe-obsluzhivanie-naselenija-monitoring.html
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25 ноября, ВЦИОМ 

 
Алексей Кудрин: образование требует денег 
Увеличить расходы на образование рекомендовал глава 
Счетной палаты. Новые отрасли экономики, по мнению Алексея 

Кудрина, нуждаются в поддержке. Актуальность этих вложений 

укладывается в ближайшие три-четыре года. Другого выбора, 
уверен Алексей Кудрин, у России нет. Новые направления, 

которые в ближайшие годы определят развитие страны, 
“недостаточно поддержаны”. Именно новые экономические 

направления должны находиться в “фокусе поддержки”, 
настаивает глава Счетной палаты. 

29 ноября, Учительская газета 

 

 

https://ug.ru/aleksej-kudrin-obrazovanie-trebuet-deneg/
https://fedpress-ru.turbopages.org/fedpress.ru/s/news/77/society/2629672?
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ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО, ГОССЛУЖБА 

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 
 
Вернуться к содержанию 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 
Президент подписал новый закон 
о Правительстве 
Документ был разработан в связи с новыми положениями 

Конституции, одобренными в ходе общероссийского 

голосования. Он, в частности, закрепляет новые 
конституционные полномочия парламента по формированию 

Правительства Подробнее об этом законе читайте в 
специальном материале Государственной Думы. 

6 ноября, Государственная Дума 

 

 
Николай Цуканов освобождён от должности 
полномочного представителя Президента в УФО 
 
Владимир Якушев назначен полномочным 
представителем Президента в Уральском 
федеральном округе 

9 ноября, Президент РФ 

 
В статью 46 закона об общих принципах 
организации местного самоуправления 
внесены изменения 
Федеральным законом устанавливается, что не подлежат оценке 

регулирующего воздействия проекты нормативных правовых 
актов представительных органов муниципальных образований, 

разработанные в целях ликвидации чрезвычайных ситуаций 
природного и техногенного характера на период действия 

режимов чрезвычайных ситуаций. 
9 ноября, Президент РФ 

 

http://duma.gov.ru/news/49941/
http://duma.gov.ru/news/49941/
http://duma.gov.ru/news/49845/
http://kremlin.ru/acts/news/64351
http://kremlin.ru/acts/news/64351
http://kremlin.ru/acts/news/64352
http://kremlin.ru/acts/news/64352
http://kremlin.ru/acts/news/64352
http://kremlin.ru/acts/news/64367
http://kremlin.ru/acts/news/64367
http://kremlin.ru/acts/news/64367
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Внесены изменения в законодательство 
в части регулирования использования средств 
самообложения граждан 
Федеральным законом предлагается установить, что сход 

граждан может проводиться в соответствии с законом субъекта 
Российской Федерации на части территории населённого 

пункта, входящего в состав поселения, внутригородского 
района, внутригородской территории города федерального 

значения, муниципального округа, городского округа либо 
расположенного на межселённой территории в границах 

муниципального района, по вопросу введения и использования 

средств самообложения граждан на данной части территории 
населённого пункта. 

9 ноября, Президент РФ 

 
Президент подписал законы о безопасности,  
ФСБ и СВР 
Глава государства также подписал закон об изменении 

требований к Уполномоченному по правам человека, о 
полномочиях кабмина вводить требования к системам оплаты 

труда бюджетников и другие инициативы. 
11 ноября, Государственная Дума 

 
Каким будет Государственный совет РФ 
Принятым в первом чтении законопроектом определяется статус 

Государственного совета как конституционного 
государственного органа, указываются задачи, функции и 

принципы его деятельности. Инициатива направлена на 
реализацию новых норм Конституции РФ. 

11 ноября, Государственная Дума 

 
Доклад о результатах мониторинга 

правоприменения в России за 2019 год 
В доклад включены результаты мониторинга выполнения 
решений Конституционного Суда РФ, постановлений Европейского 

Суда по правам человека, а также мониторинг правоприменения 
по отраслям законодательства Российской Федерации, 

касающимся, в частности, пенсионного обеспечения, нотариата, 
охраны здоровья детей, особо охраняемых природных 

территорий, несостоятельности (банкротства) страховых 
организаций и предупреждения их несостоятельности 

(банкротства), производства по делам об административных 
правонарушениях в финансово-бюджетной сфере. 

13 ноября, Президент РФ 

 

http://kremlin.ru/acts/news/64377
http://kremlin.ru/acts/news/64377
http://kremlin.ru/acts/news/64377
http://duma.gov.ru/news/49956/
http://duma.gov.ru/news/49956/
http://duma.gov.ru/news/49982/
https://sozd.duma.gov.ru/bill/1036217-7
http://kremlin.ru/acts/news/64405
http://kremlin.ru/acts/news/64405
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Указ о совершенствовании госуправления в 
сфере цифрового развития, связи и массовых 
коммуникаций 

20 ноября, Президент РФ 

 
«Про движение по службе»: Дмитрий 
Григоренко – о сути и целях реформы 
государственного аппарата 
На этой неделе премьер-министр Михаил Мишустин объявил о 
новой попытке реформы госаппарата. Всего за три месяца 

правительство намерено сделать то, что не в полной мере 
удавалось за предыдущие десять лет. Оптимизировать 

численность государственного аппарата, ввести единый 
стандарт структуры госведомств и создать эффективную, 

работающую модель. Преобразования, как заявлено, начнутся 
1 января и завершатся уже к 1 апреля 2021 года. Разъяснить 

детали будущей реформы "Российская газета" попросила вице-

премьера, главу аппарата правительства Дмитрия Григоренко. 
20 ноября, Российская газета 

 
Песков анонсировал послание президента 

Федеральному Собранию в 2021 году 
Российский лидер Владимир Путин выступит с посланием 
Федеральному Собранию в начале 2021 года. Об этом заявил 

журналистам пресс-секретарь президента Дмитрий Песков в 
субботу, 28 ноября, передает «РИА Новости». Он отметил, что в 

этом году послания, «наверное, не будет». «По крайней мере 
пока не планировалось. Но традиционно это уже уходит, нет же 

никакой юридической обязанности президента оглашать 
послание до конца календарного года. Я бы скорее 

ориентировался на начало следующего, как это было в 
предыдущие несколько лет», — добавил Песков. 

28 ноября, Известия 

 
 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 
Государственная Дума утвердила новых 
кандидатов на посты в Правительстве 
ГД, в соответствии со статьей 112 Конституции, утвердила 
внесенные Председателем Правительства РФ кандидатуры на 

должности заместителя Председателя Правительства РФ и пяти 
федеральных министров. Накануне они провели встречи с 

профильными комитетами и фракциями ГД. 
10 ноября, Государственная Дума 

 

http://kremlin.ru/acts/news/64445
http://kremlin.ru/acts/news/64445
http://kremlin.ru/acts/news/64445
https://rg.ru/2020/11/20/grigorenko-nasha-zadacha-sozdat-effektivnuiu-strukturu-gosapparata.html
https://rg.ru/2020/11/20/grigorenko-nasha-zadacha-sozdat-effektivnuiu-strukturu-gosapparata.html
https://rg.ru/2020/11/20/grigorenko-nasha-zadacha-sozdat-effektivnuiu-strukturu-gosapparata.html
https://iz.ru/1093397/2020-11-28/peskov-anonsiroval-poslenie-prezidenta-federalnomu-sobraniiu-v-2021-godu
https://iz.ru/1093397/2020-11-28/peskov-anonsiroval-poslenie-prezidenta-federalnomu-sobraniiu-v-2021-godu
http://duma.gov.ru/news/49967/
http://duma.gov.ru/news/49967/
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Муниципалы перейдут на электронную 
регистрацию документов в Минюсте 
Государственная Дума приняла в третьем чтении закон, 

который можно считать важным шагом к цифровизации 

местного самоуправления, сообщил Первый заместитель 
руководителя фракции «Единая Россия» Виктор Кидяев. 

Документ дает право муниципалам проводить государственную 
регистрацию уставов муниципальных образований в Минюсте в 

электронном виде. 
18 ноября, Государственная Дума 

 

Приняты законы о приоритете Конституции РФ 
над решениями международных организаций 
и судов 
Уточнения вносятся в пять кодексов, а также в 115 законов. 
Инициированные Президентом изменения приводят 

действующее законодательство в соответствие с нормами 
Конституции о недопустимости применения правил 

международных договоров в их истолковании, противоречащем 
Основному закону. 

18 ноября, Государственная Дума 

 
Штрафы за незаконную агитацию предлагают 
увеличить 
В Государственную Думу внесен законопроект, направленный 

на совершенствование правового регулирования вопросов 

административной ответственности за правонарушения в сфере 
предвыборной агитации, а также агитации по вопросам 

референдума. 
20 ноября, Государственная Дума 

 
 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 
В Челябинской области продолжается 
реализация проекта «Эффективный регион» 
Первый заместитель губернатора Виктор Мамин утвердил к 
реализации 38 новых проектов в рамках оптимизации 

деятельности органов исполнительной власти и органов 
местного самоуправления Челябинской области. Проект 

«Эффективный регион» стартовал в 2019 году, и сейчас 
готовится уже четвертая волна инициатив по внедрению 

принципов бережливого управления. 
10 ноября, Правительство Челябинской области 

 

http://duma.gov.ru/news/50056/
http://duma.gov.ru/news/50056/
https://sozd.duma.gov.ru/bill/977183-7
http://duma.gov.ru/news/50047/
http://duma.gov.ru/news/50047/
http://duma.gov.ru/news/50047/
http://duma.gov.ru/news/50073/
http://duma.gov.ru/news/50073/
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinskoy-oblasti-prodolzhaetsya-realizaciya-proekta-effektivnyy-region-59949
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinskoy-oblasti-prodolzhaetsya-realizaciya-proekta-effektivnyy-region-59949
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В Челябинской области многофункциональные 
центры по оказанию госуслуг перейдут на 
централизованную систему управления 
По рекомендациям Министерства экономического развития РФ в 

российских регионах завершается переход на 
централизованную систему организации деятельности МФЦ. 

Правительством Челябинской области было принято решение о 
переходе на централизованную систему управления МФЦ в 

регионе с 1 января 2021 года. 
12 ноября, Правительство Челябинской области 

 
В Челябинской области открылся Центр 
управления регионом 
В Челябинской области начал функционировать Центр 

управления регионом (ЦУР) – координационный центр по 
мониторингу и обработке обращений и сообщений граждан. Его 

главная задача повысить эффективность коммуникации 
жителей региона с органами власти в вопросе оперативного 

решения возникающих проблем. Центр в первый день работы 
посетил первый заместитель губернатора Челябинской области 

Виктор Мамин. 
27 ноября, Правительство Челябинской области 
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Челябинской области 
Новости темы 

 

Эксперты оценили перспективы малых партий на 
грядущих думских выборах 
Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) 

обнародовал вчера на круглом столе Экспертного института 
социальных исследований результаты исследования 

электоральных перспектив непарламентских партий. Голосовать 
за малые партии изъявили желание только 16% опрошенных. 

Эксперты считают, что на электорат парламентских 
политических сил малые партии пока не посягают, а их 

потенциал заключен в малых делах. Высокие шансы на 
прохождение в Госдуму в 2021 году, по мнению политологов, 

имеют «Новые люди», Партия пенсионеров за социальную 
справедливость и «Яблоко». 

27 ноября, Коммерсант 

 

Правозащитники протестуют против новых норм 

об НКО, митингах и иноагентах 
Более 20 некоммерческих организаций направили обращение 

уполномоченному по правам человека Татьяне Москальковой и 
комиссару Совета Европы по правам человека Дунье Миятович 

в связи с поправками в законодательство об НКО. Об этом 

https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinskoy-oblasti-mnogofunkcionalnye-centry-po-okazaniyu-gosuslug-pereydut-na-59979
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinskoy-oblasti-mnogofunkcionalnye-centry-po-okazaniyu-gosuslug-pereydut-na-59979
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinskoy-oblasti-mnogofunkcionalnye-centry-po-okazaniyu-gosuslug-pereydut-na-59979
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinskoy-oblasti-otkrylsya-centr-upravleniya-regionom-60316
https://pravmin74.ru/novosti/v-chelyabinskoy-oblasti-otkrylsya-centr-upravleniya-regionom-60316
https://www.kommersant.ru/doc/4586550
https://www.kommersant.ru/doc/4586550
https://www.vedomosti.ru/newspaper/articles/2020/11/26/848477-pravozaschitniki-protestuyut-protiv-norm
https://www.vedomosti.ru/newspaper/articles/2020/11/26/848477-pravozaschitniki-protestuyut-protiv-norm
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сообщила Московская Хельсинкская группа. Общественники 
обращают внимание, что внесенные в ноябре депутатами и 

сенаторами законопроекты направлены на подавление 

деятельности российских НКО, филиалов международных 
организаций, на ограничение прав граждан на мирные собрания 

и свободу выражения мнения. Их принятие создает 
юридическую базу для запрета на любую критику госполитики, 

считают общественники, а гражданские организации не смогут 
работать, что скажется на оказании помощи гражданам. 

Обращения подписали «Мемориал», «Общественный вердикт», 
Сахаровский центр, «Сова», Центр защиты прав СМИ и другие 

организации. Ранее более 60 российских организаций уже 
направили письмо в ООН о планируемом ужесточении 

законодательства. 
27 ноября, Ведомости 

 

В России больше не будут судить врачей по 
статье о халатности 
В России для врачей больше не будет статьи о халатности, 
причинении тяжкого вреда здоровью или смерти по 

неосторожности. Следственный комитет Российской Федерации 
представил новую статью, вводящую уголовную 

ответственность за врачебные ошибки. 
СК раскрыл содержание этой новой статьи. Ранее ведомство 

предлагало ввести новую статью в Уголовный кодекс — ст. 
124.1 «Ненадлежащее оказание медицинской помощи 

(медицинской услуги)» и ст. 124.2 «Сокрытие нарушения 

оказания медицинской помощи». Они были представлены на 
конференции «Национальной медицинской палаты». 

Сейчас врачи в основном подпадают под действия статей 109, 
118 и 238 УК РФ «Причинение смерти по неосторожности», 

«Причинение тяжкого вреда здоровью по неосторожности» и 
«Производство, хранение, перевозка либо сбыт товаров и 

продукции, выполнение работ или оказание услуг, не 
отвечающих требованиям безопасности», пояснил президент 

Национальной медицинской палаты Леонид Рошаль. Все эти 
статьи решено объединить в одну.  

30 ноября, Московский комсомолец 

 

 
 

https://www.mk.ru/politics/2020/11/24/massovuyu-vakcinaciyu-rossiyan-ot-koronavirusa-perenesli-na-2021-god.html
https://www.mk.ru/politics/2020/11/24/massovuyu-vakcinaciyu-rossiyan-ot-koronavirusa-perenesli-na-2021-god.html
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ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ 

ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
 
Вернуться к содержанию 

 
В Еманжелинском районе после капитального 
ремонта открыли два учреждения – детскую 
школу искусств № 1 имени Фридриха Липса в 
районном центре и ДК в поселке Красногорском 

3 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
В Челябинской области продолжает работу штаб 
волонтерской помощи старшему поколению 
южноуральцев в условиях распространения 

коронавируса 
3 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Трио «Подружки» из Снежинска победило в 
конкурсе «Марафон талантов - 2020»  

5 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Владимир Мякуш: «Без победы на 
идеологическом фронте не было бы побед на 
полях сражений и в тылу» 

6 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Депутат Законодательного Собрания Владимир 
Павлов посетил с рабочей поездкой свой 
избирательный округ 

6 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
В Законодательном Собрании прошло рабочее 
совещание трех профильных комитетов по 
вопросу предоставления мер поддержки 

предпринимателям Челябинской области 
12 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

https://www.zs74.ru/news/v-emanzhelinskom-rayone-posle-kapitalnogo-remonta-otkryli-dva-uchrezhdeniya-detskuyu-shkolu
https://www.zs74.ru/news/v-emanzhelinskom-rayone-posle-kapitalnogo-remonta-otkryli-dva-uchrezhdeniya-detskuyu-shkolu
https://www.zs74.ru/news/v-emanzhelinskom-rayone-posle-kapitalnogo-remonta-otkryli-dva-uchrezhdeniya-detskuyu-shkolu
https://www.zs74.ru/news/v-emanzhelinskom-rayone-posle-kapitalnogo-remonta-otkryli-dva-uchrezhdeniya-detskuyu-shkolu
https://www.zs74.ru/news/v-chelyabinskoy-oblasti-prodolzhaet-rabotu-shtab-volonterskoy-pomoshchi-starshemu-pokoleniyu
https://www.zs74.ru/news/v-chelyabinskoy-oblasti-prodolzhaet-rabotu-shtab-volonterskoy-pomoshchi-starshemu-pokoleniyu
https://www.zs74.ru/news/v-chelyabinskoy-oblasti-prodolzhaet-rabotu-shtab-volonterskoy-pomoshchi-starshemu-pokoleniyu
https://www.zs74.ru/news/v-chelyabinskoy-oblasti-prodolzhaet-rabotu-shtab-volonterskoy-pomoshchi-starshemu-pokoleniyu
https://www.zs74.ru/news/trio-podruzhki-iz-snezhinska-pobedilo-v-konkurse-marafon-talantov-2020
https://www.zs74.ru/news/trio-podruzhki-iz-snezhinska-pobedilo-v-konkurse-marafon-talantov-2020
https://www.zs74.ru/news/vladimir-myakush-bez-pobedy-na-ideologicheskom-fronte-ne-bylo-pobed-na-polyah-srazheniy-i-v
https://www.zs74.ru/news/vladimir-myakush-bez-pobedy-na-ideologicheskom-fronte-ne-bylo-pobed-na-polyah-srazheniy-i-v
https://www.zs74.ru/news/vladimir-myakush-bez-pobedy-na-ideologicheskom-fronte-ne-bylo-pobed-na-polyah-srazheniy-i-v
https://www.zs74.ru/news/deputat-zakonodatelnogo-sobraniya-vladimir-pavlov-posetil-s-rabochey-poezdkoy-svoy-izbiratelnyy
https://www.zs74.ru/news/deputat-zakonodatelnogo-sobraniya-vladimir-pavlov-posetil-s-rabochey-poezdkoy-svoy-izbiratelnyy
https://www.zs74.ru/news/deputat-zakonodatelnogo-sobraniya-vladimir-pavlov-posetil-s-rabochey-poezdkoy-svoy-izbiratelnyy
https://www.zs74.ru/news/v-zakonodatelnom-sobranii-proshlo-rabochee-soveshchanie-treh-profilnyh-komitetov-po-voprosu
https://www.zs74.ru/news/v-zakonodatelnom-sobranii-proshlo-rabochee-soveshchanie-treh-profilnyh-komitetov-po-voprosu
https://www.zs74.ru/news/v-zakonodatelnom-sobranii-proshlo-rabochee-soveshchanie-treh-profilnyh-komitetov-po-voprosu
https://www.zs74.ru/news/v-zakonodatelnom-sobranii-proshlo-rabochee-soveshchanie-treh-profilnyh-komitetov-po-voprosu


Ноябрь 

2020 
Законодательное Собрание Челябинской области 

 

43 

Первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Александр Лазарев 
провел прием граждан в Еманжелинске 

12 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Владимир Мякуш: «Вечный огонь – это уважение 
к нашим предкам, к ветеранам Великой 
Отечественной войны, это символ нашей памяти. 
Наша святая обязанность – сделать так, чтобы 
Вечные огни действительно были вечными». 

12 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Александр Лазарев провел прием граждан в 
Еманжелинском избирательном округе 

13 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Законодательное Собрание Челябинской области 
стало площадкой для обсуждения судьбы 
Челябинского бора 

13 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Законодательное Собрание Челябинской области 
начинает информационный проект "Спасибо 
врачам" 

14 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Сергей Буяков: "В это непростое время наш долг 
поддержать врачей, медсестер, фельдшеров, 
которые ежедневно спасают людей" 

14 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Заседание Общественного совета проекта 
«Старшее поколение» прошло в режиме онлайн 

17 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Первый вице-спикер Законодательного Собрания 
Александр Лазарев вручил благодарственные 
письма областного парламента медикам 
Южноуральска 

18 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Депутаты фракции «Единая Россия» провели 
рейд по аптечным сетям 

18 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

https://www.zs74.ru/news/pervyy-zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-provel-priem
https://www.zs74.ru/news/pervyy-zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-provel-priem
https://www.zs74.ru/news/pervyy-zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-provel-priem
https://www.zs74.ru/news/vladimir-myakush-vechnyy-ogon-eto-uvazhenie-k-nashim-predkam-k-veteranam-velikoy-otechestvennoy
https://www.zs74.ru/news/vladimir-myakush-vechnyy-ogon-eto-uvazhenie-k-nashim-predkam-k-veteranam-velikoy-otechestvennoy
https://www.zs74.ru/news/vladimir-myakush-vechnyy-ogon-eto-uvazhenie-k-nashim-predkam-k-veteranam-velikoy-otechestvennoy
https://www.zs74.ru/news/vladimir-myakush-vechnyy-ogon-eto-uvazhenie-k-nashim-predkam-k-veteranam-velikoy-otechestvennoy
https://www.zs74.ru/news/vladimir-myakush-vechnyy-ogon-eto-uvazhenie-k-nashim-predkam-k-veteranam-velikoy-otechestvennoy
https://www.zs74.ru/news/aleksandr-lazarev-provel-priem-grazhdan-v-emanzhelinskom-izbiratelnom-okruge
https://www.zs74.ru/news/aleksandr-lazarev-provel-priem-grazhdan-v-emanzhelinskom-izbiratelnom-okruge
https://www.zs74.ru/news/zakonodatelnoe-sobranie-chelyabinskoy-oblasti-stalo-ploshchadkoy-dlya-obsuzhdeniya-sudby
https://www.zs74.ru/news/zakonodatelnoe-sobranie-chelyabinskoy-oblasti-stalo-ploshchadkoy-dlya-obsuzhdeniya-sudby
https://www.zs74.ru/news/zakonodatelnoe-sobranie-chelyabinskoy-oblasti-stalo-ploshchadkoy-dlya-obsuzhdeniya-sudby
https://www.zs74.ru/news/zakonodatelnoe-sobranie-chelyabinskoy-oblasti-nachinaet-informacionnyy-proekt-spasibo-vracham
https://www.zs74.ru/news/zakonodatelnoe-sobranie-chelyabinskoy-oblasti-nachinaet-informacionnyy-proekt-spasibo-vracham
https://www.zs74.ru/news/zakonodatelnoe-sobranie-chelyabinskoy-oblasti-nachinaet-informacionnyy-proekt-spasibo-vracham
https://www.zs74.ru/news/sergey-buyakov-v-eto-neprostoe-vremya-nash-dolg-podderzhat-vrachey-medsester-feldsherov-kotorye
https://www.zs74.ru/news/sergey-buyakov-v-eto-neprostoe-vremya-nash-dolg-podderzhat-vrachey-medsester-feldsherov-kotorye
https://www.zs74.ru/news/sergey-buyakov-v-eto-neprostoe-vremya-nash-dolg-podderzhat-vrachey-medsester-feldsherov-kotorye
https://www.zs74.ru/news/zasedanie-obshchestvennogo-soveta-proekta-starshee-pokolenie-proshlo-v-rezhime-onlayn
https://www.zs74.ru/news/zasedanie-obshchestvennogo-soveta-proekta-starshee-pokolenie-proshlo-v-rezhime-onlayn
https://www.zs74.ru/news/pervyy-vice-spiker-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-vruchil-blagodarstvennye-pisma
https://www.zs74.ru/news/pervyy-vice-spiker-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-vruchil-blagodarstvennye-pisma
https://www.zs74.ru/news/pervyy-vice-spiker-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-vruchil-blagodarstvennye-pisma
https://www.zs74.ru/news/pervyy-vice-spiker-zakonodatelnogo-sobraniya-aleksandr-lazarev-vruchil-blagodarstvennye-pisma
https://www.zs74.ru/news/deputaty-frakcii-edinaya-rossiya-proveli-reyd-po-aptechnym-setyam
https://www.zs74.ru/news/deputaty-frakcii-edinaya-rossiya-proveli-reyd-po-aptechnym-setyam
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Владимир Мякуш о рассмотрении на заседаниях 
комитетов Законодательного Собрания вопроса 
реализации в Челябинской области национальных 
проектов за десять месяцев текущего года 

18 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Внесены изменения в закон о величине 
прожиточного минимума пенсионера в 
Челябинской области на 2021 год 

26 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Владимир Мякуш подвел итоги третьего 
заседания Законодательного Собрания 
Челябинской области VII созыва 

26 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Депутаты Законодательного Собрания приняли 
законопроект по внедрению практики 
инициативного бюджетирования 

26 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Депутаты приняли поправки, предусматривающие 
возможность проведения голосования на выборах 
и референдумах в течение нескольких дней 

26 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Депутаты Законодательного Собрания 
поддержали законодательную инициативу, 
которая позволит соблюсти принцип гуманности 
при обращении с животными 

26 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Новая инфекционная больница будет расширена 

26 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Заместитель председателя Законодательного 
Собрания Владимир Павлов провел прием 
граждан в Троицке 

27 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Депутат Законодательного Собрания области 
Александр Решетников передал новый УАЗ в 
администрацию сельского поселения Биянки 

30 ноября, Законодательное Собрание Челябинской области 

https://www.zs74.ru/news/vladimir-myakush-o-rassmotrenii-na-zasedaniyah-komitetov-zakonodatelnogo-sobraniya-voprosa
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ЗАКОНОПРОЕКТЫ ЗСЧО 

НА РАССМОТРЕНИИ В ГОСДУМЕ 
 
Вернуться к содержанию 

 
Перечень законопроектов Законодательного Собрания 

Челябинской области, находящихся на рассмотрении 
в Государственной Думе в настоящий момент 

 
Стадии рассмотрения законопроектов 

 

 
 
 
 
 
 
1068901-7: О внесении изменений в статью 59 Федерального 
закона «О животном мире» 

 
 

  

Внесение законопроекта 
в Государственную Думу 

Предварительное 
рассмотрение законопроекта, 

внесенного 
в Государственную Думу 

Рассмотрение 
законопроекта  
в 1, 2, 3 чтении 

http://sozd.parlament.gov.ru/stat/subrfall/AC87D5FD-C2F3-4534-A032-F3BAC5EAE76B/II
https://sozd.duma.gov.ru/bill/1068901-7
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96397-7: О внесении изменения в статью 27 Федерального 
закона "О политических партиях" (в части конкретизации 

способа извещения избирательной комиссии политической 
партией и ее структурными подразделениями) 

 
 

 
302154-7: О внесении изменения в статью 26 Федерального 

закона "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, 
услуг для обеспечения государственных и муниципальных 

нужд" (в части осуществления централизованных закупок) 

 
 
 
983044-7: О внесении изменений в статью 16 Федерального 
закона "О государственном регулировании производства и 

оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей 
продукции и об ограничении потребления (распития) 

алкогольной продукции" 

 
 
 
989745-7: Об упразднении некоторых районных и городского 

судов Челябинской области и образовании постоянных 

судебных присутствий в составе некоторых районного и 
городских судов Челябинской области 

 

http://sozd.parlament.gov.ru/bill/96397-7
http://sozd.parlament.gov.ru/bill/302154-7
https://sozd.duma.gov.ru/bill/983044-7
https://sozd.duma.gov.ru/bill/989745-7

